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Н А  Л Е С О Я А Г О Т О В К А Х

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО КАЛТАЙСКИХ  
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

ВО ИМЯ УКРЕПЛЕНИЯ МИРА 
И БЕЗОПАСНОСТИ В ЕВРОПЕ

Советское правнтельргоо ебрашлось ко 
всем евоопеиским государствам, с кото- 
(рыш СССР имеет д1шлома.т1гчее1ше отно
шения, о нотой, предложив соввать 29 
вояб1хя в Москве или Париже Общеевро
пейское Соввщаиие по вопросу о оозданши 
систеагы коллективно'й бееопасиости в Ев- 
ipone. Совещание, в котором приняли бы 
участие все пожела1Вшие того европейские 
государства, а также США, должно пред
отвратить осложнению положения в Евро
пе, зтоливающее опасность войны, и при
нять меры, могущие, как подчеркивается 
в публикуемой сегодня в «Правде» ноте 
Советского правительства, «содействовать 
установлению системы коллективной бее- 
онаснюети в Европе и тем самым умеяь- 
шению напря-женности в международных 
отношениях».

Привнавая особую ответственность за 
поддержание международного мира и без- 
опасностт, лежащую на государствах — 
постоянных членах Совета Безопасности 
ООН, — Советское правитеу1ьство считает 
желательньБМ). чтобы Китайская Народвая 
Республика ннправ1ила на е^е Совещание 
своего наблюдателя.

Само собой разумеется, что каждое го
сударство —  участник указанного Со-ве- 
щАння должно иметь вшможяость вносить 

'цредложен'ия, которые оно считает необ
ходимыми в связи с  о6суагдае1МЫМ1 вопро
сом.

Новое советское предложение весьма 
свюенремеано и чрезвычайно важно. О.но 

.'Иалравлено к тому, чтобы развитие в Ев
ропе пошло не по гибельн01М1у пути вос
становления германокого милитаризма и 
образования в Евроне противопоставлен
ных друг другу военных блоков госу
дарств, а  по пути создания системы обще- 
евронейской безопаЬноети, основанной на 
учете законных интересов всех государств 
Европы, больших и малых.

Опаоность, которую представляет для 
Ев1х>цы ге1рманский милитаризм, увеличи
лась после недавнего заключения лоидон- 
сшх и парижских соглашений, имеющих 
целью создать в Западной Германии полу- 
милл'ионную армию со евюимц танковыми 
и авиационными соединениями. ‘Воору- 
асеииые силы Западной Германки получа
ют также возможность иметь на своем 
вооружении атомное оружие, что намного 
усиливает угрозу разрушительной атом- 
НО'Й войны в Европе.

Лондонские и парижские соглашения 
включают милитаристскую Западную Гер
манию в военную групннровку «западно
европейского союза» и в агрессивный 
Атлантический блок. Нельзя не ввдеть, 
таким образом, что над народами Европы, 
пережившими в течение жизни однюое по
коления два разрушительных и кровавых 
нашеетвия германских иилитариютов, на
висает новая серьезная опасность. Осу
ществление планов, выработанных иа 
лондонском и парижском совещаниях, не
избежно вызовет о(бострение взаимоотно
шений между еврояейс'кими государства
ми, усиление гожи вооружений и значи
тельное увеличение бремени военных рас
ходов для народов , Европы. В связи с 
этим совершенно естествелиым будет, ес
ли миролюбивые европейские народы вы
нуждены будут принять иовые меры для 
обеспечения своей безопасности.

Общая опасность, которую несет всем 
европейскнм тоеударства1М возрождаемый 
германский милитаризм, требует обЩ|ИХ 
действий. Мир и ^зопасность в Европе 
могут быть обеопече1НЫ лишь организо
ванными усшшями всех еврбнейских го
сударств — больших и малых. Только 
создание системы безопасности, в которой 
принимали бы участие все европейские 
государства, могло бы гарантировать мир 
и безопасность каждой стране и всей Ев
ропе.

Создание в Европе эффективной систе
мы коллективной безопасности о/б-дегчило 
бы одновременно решение опорных евро
пейских проблем, и прежде всего герман
окого вопроса. Был бы открыт также путь 
к тесному сотрудничеству евроиейоких 
государств в политической, экономиче
ской и культурной областях.

1В интересах мира и мирного сотрудни
чества Советежое праштельечво внесло 
конкретное предложение о создании обще
европейской системы коллективной без
опасности еще на Берлинском совещании 
министров нносчраяных дел четырех дер
жав в начале этого года. Советское пра
вительство предложило чегда заключить 
договор, по которому все европейские го
сударства приняли бы обязательстзо ула
живать возникающие между ними разно
гласия мирным путем, а в случае возник----------------------- □  □  □

Еовения угрозы мру или нарушеиня ми
ра — предпринимать объединенные дей
ствия, вплоть до военных, против агрес
сора.

Основы 'Предложенного Советским) Сою
зом «Общеевропейакого договора о кол
лективной безопасности в Европе» были 
решительно поддерлияы рядом е'вропей- 
еккх государств. Их поддержали также 
широкие общественные круги всех евро- 
нейеких стран.

Однако влиятельные круги западных 
держа® избегали обсуждения советского 
плана обеспечения мира и безопасности 
в Европе. В то же время они не выдвину
ли никаких встречных предложений, 
предпочитая следовать по' пути возрожде
ния «варма.хта» в Западной Герм'аяии.

После провала «европейского о)борони- 
тельного сообщества» они поспешно под- 
Г0Т0ВЙЛ1И ноцые планы восстановления 
гер.чаиского милита.риэма и добились за- 
ключепия лондонских и парижских согла
шений.

Парижские соглашения предусматрива
ют, в 1наруше.ние им1эющих1сл международ
ных соглашений о Германии, восстано1вде- 
ние милитаризма в Западной Германии, 
создание за1падногерма1Нсвих вооруже1нных 
сил и вовлечение Западной Германии в 
военные группировки некоторых госу- 
да1рст®, противопоставл1еи1ные другим го
сударствам Европы.

Лондонские и пар1ижские соглашения 
несовместимы с Франко-Советским [Догово
ром о союзе и взаимной помо'Щи 1944 го̂ ‘ 
да и с Англо-Советским Договором 1942 
года о сотрущничестве -и взаим!Ной номо- 
щи после войны, которые предусматрива
ют приня'гия соВ'местных мер с целью не
допущении возможнос'ш ново'й агрессии 
00 стороны Германии.

Верно© своей постоянной политике ми
ра, Советское иравительство в ноте от 23 
октября иредлюжило созвать совещание 
министров иностранных дел Анг.таи, 
Франции, США и СССР для рассмотрения 
германской проблемы и роироса об обеспе
чении безопасности в Европе. Ответа на 
■это предложение до сих пор не последова
ло. В то же время, стараясь обмануть об- 
ществанное мнение европейских стран, 
видные деятели США, Англии и Франции 
начали 10казыва.ть, будто предлагаемые 
Советским! Союзом переговоры но этим 
вопросам можно будет с большей пользой 
провестн... после ратификации парижских 
соглашений.

Чтобы облегчить этот Обманный ма
невр, основные газеты США, Англии, 
Франции окрыли от общественности ука
зание Советской ноты от 23 октября, что 
в случае осуществления лондонских ре
шений Западная Гермаяия уже ое сможет 
рассматриваться как миролтОбивов госу
дарство, что сделает невозможным на 
долгий срок восстановление едшетва Гер-

в  публиК'уемой сегодня ноте Советское 
правительбтБО еще раз подчеркивает, что 
ратификация парижских соглашений «в  
большой степени осложнила бы все поло
жение в Европе и подорвала бы возмож
ности урегулиррва1ния неразрешенных ев- 
ропейсках про'блем1 и , 'Прежде всего, гер
манской проблемы.

«Осуществление этих планов, — ука- 
зьгваетсА в ноте Со1ветского правитель
ства. — неизбежно вызовет обо<стрение 
взаимоотношений между европейскими го
сударствами, усиление гонки вооружений 
и значительное увелич'еине бремени воен
ных расходор для народов Европы. В свя
зи с этим совершенно естественным бу
дет, если миролюбивые европей'сжне наро
ды вынуждены будут принять новые ме
ры для Обеспечения своей безопасности».

Предложение о созыве 29 ноября в Мо
скве или Париже Общеевролейекого Сове
щания по вопросу о создании системы 
коллективной безонасности в Европе яв
ляется НО'ВЫМ В1Кладо1М Советского Союза 
в дело укренлепия мира и безопасности в 
Европе, в дело ослабления междуна'родиой 
напряженности. Как и вс© предложения 
Советского нравительства. оио ясно, кон
кретно и не допускает никаких кривотол
ков.

|Направлснное на обеспечение мира ж 
безО'Пасности в Европе, новое советское 
предложение отвечает стремлениям и ин
тересам всех европейских народов. Совет
ский народ горячо одобряет и поддержи
вает его. Он глубоко верит, что народы 
всех европейских стран также горячо 
поддержат новое предложение Советского 
Союза, продиктованное заботой о мире и 
безопа1сно1сти для всех.

(Передовая «Правды» за 14 ноября).

В октябре коллектив Ларинского лесо
пункта Еалтайского леспромхоза добился 
перевыполнения плана на 117 кубомет
ров. Этот успех был достигнут благодаря 
организации лесосечных работ по графику 
цикличности и внедрению вывозки леса 
автомашинами в хлыстах.

Внедрение хлыстовой вывозки не про
ходило без серьезных трудностей. Особен
но не удавалась погрузка хлыстов на ма
шины автокраном. Но сейчас это уже 
пройденный этап. Первым хорошо освоил 
погрузку хлыстов комсомолец тов. Што- 
рик. По его опыту стали грузить Николай 
ВолоцЕий и Василий Волоцкий. Теперь 
погрузка не задерживает вывозку.

Коллектив лесопункта взял на себя но
вые обязательства. Он решил перевыпол
нить ноябрьский план на 1.500 кубомет

ров. Мастерский участок тов. Шарапова, 
работающий по графику цикличности, обя
зался заготовить в ноябре сверх плана 
800 кубометров леса, мастерский участок 
тов. Павлова — 700 кубометров.

Механизаторы лесопункта активно бо
рются за выполнение принятых обяза
тельств. Трактористы Н. Петров, А. Пет
ров, Литвиненко,'Шукис обязались выпол
нять норму выработки на 120 процентов, 
а выполняют на 130—140 процентов. 
Мотористы электропил Жегуние, Шмаков 
дают в смену по полторы нормы. Это по
зволяет накапливать на верхних складах 
столько леса, сколько требуется для ■ бес
перебойной вывозки древесины.

н. юшников,
начальник Ларинского лесопункта 

Калтайского леспромхоза.

В отстающем леспромхозе

Выполнен годовой план
ГУРЬЕВ, 13 ноября. (ТАСС). Сегодня 

рыбная премышленноетъ Гурьевекей еб- 
ласти досрочно выполнила год'овой план 
добычи рыбы. Сдано государству на 804 
тысячи пудов рыбы больше, чем за ооот- 
ветствующий период в прошлом году.

Первенство в ооциал1нетическом сорев
новании заняла Г>т>ье®окая МРС. Она 
сдала государству на 175 тысяч Цудов

рыбы больше, чем за тот же период в 
npofflaiOM году.

Семнадцать рыбозаводов н предприятий 
рыбной промышленности досрочно вьшол- 
нил'и годовые планы за.готов(кн и перера
ботки рыбы.

Рыбаки Северного Каспия обязались 
сверх плана' добыть 250 тЫ'Сяч пудов 
рыбы.

Прошло более года с тех пор, как Совет 
Министров СССР и ЦК КПСС приняли 
постановление «0 ликвидацил отставания 

I лесозаготовительной промышленности».
I За это время м-ногие предприятия значи- 
' тельно улучшили свою ра1боту, стали 
с каждым месяцем увеличивать тем
пы заготовки и вывозки древесины. 
Но этою нельзя сказать о Бакчарском 
леспромхозе.

Это предприятие в течение всего 1954 
года является одним из отстающих в об
ласти. Здесь систематически из квартала 
в Ева|ртал не вьш'олняется государствен
ный план заготовки и вывозош древеси
ны. За 10 месяцев этого года леспромхоз 
недодал наро.дяому хозяйству 35 тысяч 
кубометров леса.

Почему же так плохо работает леопро'М. 
хоз? Руководители леспромхоза объясняют 
это нехваткой рабочей силы, однако ос
новная причина отставания предприятия 
заключается в низкой производительности 
труда и ЕЛ'Охом использовании механиз
мов, а такяге в то'М, что до сих пор зна
чительная часть рабочих занята иа хо
зяйственных и второстепенных работах. 
На основных работах занято не более 
55 процентов всего состава рабочих. 
Комплексная выработка на одного [ра
бочего низка. За 9 месяцев этого года 
она составляет лтшь 171 кубометр вм)есто 
192 по плану.

Низка пртегзводительность - механизмов. 
Выработка на эл©ктр01ста1нцию ПЭС-12-200 
составляет 75—80 процентов нормы, на 
трактор КТ-12 — 64—70 процентов, на  ̂
ав'томашину—80 процентов. Допускаются! 
большие внутрисмеаные про'стои. Ремонт 
ПР01ГЗВ0.1ИТСЯ несвоеирвменно, качество 
его низкое. Механизмы, в основном, ис
пользуются в дневную смену.

Все это приводит к тому, что показате
ли механизированных лесозаготовитель
ных пунктов низки. Подольский механи
зированный пункт, где начальником тов. 
Марченко, имеет достаточное' количество 
техники и рабочей силы, а годовой план 
выполнен здесь лишь на 56,8 процента, 
план октября — на 51 процент. Низкими 
темпами работает и Захаровский механи
зированный пункт, где начальником тов. 
Авдрюков. Годовой плав выполнен этим 
пунктом на 61,6 процента.

Учет хода соревнования здесь не ведет
ся, опыт лучших людей никем не изу
чается и не распространяется.

Па.ртпиная и профсоюзная организации 
находятся в стороне от этого важного де
да.. Секретарь партч)1рганизац1га Подольско
го лесозаготовж'гельного пункта тов. Смир
нов но два—три месяца не бывает в ле
сосеках, где решается судьба выполнения 
плана лесозаготовок. Ни ■ один коммунист 
этой парторганизации не занят на пря
мых работах. В леспромхозе имеются 
люди, которые обязаны повседневно про
водить массово-политическую работу в

коллективе, но этих людей рабочие не 
видят на мастерских участках. Например̂  
заместитель ди1ректора но политической 
части тов. Неволин сйоим делом занимает
ся очень мало. Многие рабочие его далее 
не знают. Председатель рабочего комитета 
тов. Цепаев тоже никакой массовой рабо- 
■ш не организует.

Руководящие работники ле^епромхоза, 
бывая на лесопунктах и мастерских 
участках, мало оказывают практической 
помощи в О'рганизации работ. Поэтому 
пребывание их на мостах почти не ска
зывается на улучшендш работы мастер
ских участков. Об этом свидетельствует 
хотя бы тот факт, что мастерские участ
ки, переведенные на работу по графику 
цикличности, систематически не выполня
ют объема лесосечных работ.

Отстает леспромх'оз и по другим при
чинам. На предприятии до сих пор не 
зак10нчена нидготовка лесопунктов к рабо
те в зи]«ннх условиях. На Захаровском 
ле̂ сопункте еще не подготовлен новый ма
стерский участок, не закончен ремонт жи
лых и кудьтур'но-бытовых зданий, не за
вершена прокладка дорог к местам лесоза-
ГОТО'В-О'К ЗИМ'ОЙ.

Недостаточно осуЩ'бствляйт руководство 
.теспромХ'ОЗО'М и' комбинат «Томлес». Он 
зачастую не учитывает нужды и потреб
ности предприятия. В комбинате, напри
мер, известно, в каком состоянии находят
ся паровозы на Подольском леюозаготови- 
тельном пункте. Однако руководите.! и 
комбината слабо удов'летторяют потребно
сти леспромхоза в запасных частях к 
этим машинам и к оборудованию. Передки 
случаи, когда сюда засылают запасные 
части к паровоза.м, которых в леспро.чхо- 
зе нет, а также засылают некомплектное 
обору|дование. Напр1шер, леспромхоз полу
чил новый пнльвый агрегат для произ- 
во1дства газочурки, но на нем не оказа
лось ремней. По этой причине агрегат 
сейчас не используется.

Серьезным недостатком в деятельности 
предприятия является неудовлетворитель
ная работа oipca. На лесо'пункты епщ не 
зарезено М'ного пройоволвственных и про
мышленных товаров. В продаже нет соди, 
керосина, ламп, ламповых стекол, изве
сти, недостаточно зимней одежды, обуви. 
Но это не особенно беспокоит начальника 
орса тов. Нмпшева, который мало про. 
являет заботы о том, чтобы бы'стрее за
везти на склады орса все необходимые 
лесозаготоБителям товары.

В том, что леспромхоз отстает, немалая 
вина Бакчарского райисполкома. Райис- 
патком, например, за летний пери'от ос
лабил свое внимание к лесной промыш
ленности района, не потребовал от адми
нистрации лесопунктов п леспромхоза бо
лее делового руководства и конкретных 
мер по улучшению работы предприятия.

ПО П О Ч И Н У  м о с к в и ч е й

в  ц е х е  № 6
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Горячо откликнулись на призы® MiO- 

скничей рабочже, инжсяетнно-тех1Н1нческне 
работники и служащие завод'а «Оибэлек- 
тромотор». (В цехах завода раэрабатыва- 
нхгся мероприятия. напра.вленные на по- 
выпюни© произвюдительнодти труда. Кол- 
лежтивы берут повыш'енные социалистн- 
ческие обязательства.

Коллектив цея'з № 6 репшл завершить 
выполнение пятилетнето задания к 3 8 -й  
годоБЩипе BcifHKoro Октября. Реш'ено в 
первом квартал© 1955  года в цех© усга- 
'новить гидравлические прессы для опрес- 
ОО'ВКИ лобовьа частей статоров, что позво
лит повысить производнтельН'Ость труда 
на этой операции в два раза. Предусмот
рено в этом году освоить намоточные стан
ки с автоматическим отсчетом витков. Ос
воение этих станков позволит улучш ить  
качество продукции и вдвое повысить про--

изводительность. В декабре нынешнего го
да цех наметил внедрить пульверизацию 
лобовых частей крупных статоров, что 
также позволит вдвое увеличить произво
дительность труда на этой операции. В 
цехе будет внедрено приспособление для 
обмотки статоров А-6 и АО-6, будет изго
товлен шкаф для сушки клееной изоля
ции.

Bic© эти и 'РЯД других ушвершенствова- 
!ний ПШВО.ЛЯТ .коллективу цеха выполнить 
свое обязательство.

На снимке: начальник цеха З'Гг 6 тов.
Боровков, технолог цеха тов. Андри'анова,- 
старший мастер обмоточной мастерской 
то®. Баранова, заместитель председателя 
цехкома тов. Старцева разрабатывают ме
роприятия по повышению прорводитель- 
ности труда.

Фото Ф. Хитриневича.

На передовом предприятии Томска
Нынче Ео-ллектив Томското электроме

ханического завода имени (В. В. Вахруше
ва значительно улучшил свою работу. Он 
из М'Ссяца в месяц перевьшолняет госу
дарственный план по ряду важнейших по
казателей и б.гагодаря этому выш̂ел в 
число передовых предприятий страны. По 
итогаз! за третий квартал ему присужде
но перв'ое место во Бсероюзном социали
стическом соревновании предприятий 
угольной промышленности и переходящее 
Красное знамя ВЦСПС и Министерства.

В октябре коллектив завода добился 
новых успехов. Перевыполнив месячный 
план по всем количественным и качеет- 
венным показателям, он завоевал первое 
место в социалистическом сорев®ош.нии 
предприятий города Томска. Ему присуж
дено переходящее знамя горисполкома и 
горкома КПСС.

Призыв петедоных предприятий столи
цы нашел горячий отклик и поддержку у 
томских машиностроителей. Они решили 
последовать примеру моежвичей и внлю- 
читься в социалистическое ©орешновавие 
за досрочное выполнение годового плана 
и задания пятой пятилетки.

14 ноИбря в об.ластном драматическоа 
театре состоялось собрание актива завода 
с участием передовиков производства и 
представителей партийных организаций 
Томска. Участники собрания перешотрели 
свои обязательства в сторону повышения. 
Они единодушно решили годовой план 
1954 года выполнить на 15 дней досроч
но, задание пятого пятилетлего плана эа- 
BiepniHTb к 38-й годовщине Великой Ок
тябрьской еоциалистической революции, 
выпустить за пятилетие на несколько мил
лионов рублей сверхплановой продукции, 
к концу пятилетки добиться повышения 
производительности труда на 70 процентов 
по сравнению с 1950 годом при плане 63 
процента, в 1955 году снизить себестои
мость вьшускаемой продукции на 5 про
центов против фактически достишутогв 
снижеиил оебестоимести в 1954 roiiy.

Этих показателей работы коллектив за
вода будет .цо|б1иваться путем дальнейшего 
технического развитии прадириятия, лик
видации потерь от брака, штурмо!ВщиЕЫ и 
развития социалистического соревнования.

Обязательство инструментальщиков
с огромным воодушевлением встретил 

призыв московских предприятий коллектив 
Томского завода режущих инструментов. 
Недавно здесь состоялась общезаводская 
конференция, на которой рабочие, инже
нерно-технические работники и служащие 
предприятия обсудили призыв москвичей 
и, включившись в социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение пятого 
пятилетнего плана, взяли на себя повы
шенные обязательства.

Коллектив завода решил к концу пятого 
года пятилетки повысить производитель
ность труда более, чем в два раза по срав
нению с 1950 годом. В целях экономии 
дорогой быстрорежущей стали решено пе
ревести выпуск крупных червячных фрез 
с цельных на биметаллические литые; 
выпустить не менее 200 .000  сверл мето
дом секторного проката и завивки. Решено 
до конца пятилетки снизить потери от 
брака не менее, чем на 20 процентов.И. ШЕРСТЮК.
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П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Собрания, посвященные 

борьбе за мир
На предприятиях, в учреждениях и 

учебных заведениях Москвы проходят 
собрания, посвященные борьбе советских 
людей за мир. Такое собрание 
состоялось вчера, 13 ноября, в 
Московском высшем техническом 
училище имени Баумана. В нем приняли 
участие профессора, преподаватели, сту
денты, рабочие и служащие училища.

Собрание открыл доктор технических 
наук профессор Г. Николаев. Затем высту
пил член Советского комитета защиты ми
ра писатель А. Софронов. Он рассказал об 
огромных масштабах, которые приняло 
движение сторонников мира во всем мире, 
и поделился впечатлениями, полученными 
им во время поездок в различные страны.

Кандидат филологических наук М. Кра- 
синская, доктор технических наук про
фессор Д. Прокофьев говорили о непоколе
бимой воле советских людей к миру.

В клубе завода «Каучук» вчера на соб
рании рабочих, инженеров, техников и 
служащих предприятия выступили члены 
Советского комитета защиты мира народ
ный артист СССР С. Образцов и Герой 
Советского Союза А. Маресьев. На вечере 
выступили также слесарь В. Орлов, секре
тарь комитета комсомола Л. Гущина и ди
ректор завода И. Манвелов. (ТАСС).

Промыщленные стройки 
в Орле

ОРЕЛ, 13 ноября. (ТАСС). В Орле со
оружаются крупные промышленные пред
приятия.

Успешно идет стро-ительство нового 
завода силикатного кирпича, котофый бу
дет изготовлять 60 миллионов кирпичей в 
год. Уже завершена клацка стен здания 
главного корпуса.

Возводятся корпуса новой трикотажной 
фабрики. Ее производетв'зиная мощность— 
семь миллионов пар чулочно-носочных из
делий в год.

Сооружаются обувная, швейная, ме
бельная, Еондитйрская фабрики и другие 
предприятия.

Азербайджанская ССР. В ноябре будет сдана в эксплоатацию последняя- 
шесгая турбина Мингечаурской гидроэлектростанции.

На снимке: общий вид строительства Мингечаурокой ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Ценная инициатива передовых леспромхозов

На строительстве 
КуйбЫщевской ГЭС

ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы
шевская Область), 13 ноября. (ТАСС). 
Строители Куйбышевской ГЭС горячо под
держивают патриотический почин колле®- 
ТИВОВ московских ПР6ДШРИ51ТИЙ.

Высоких показателей добилет коллектив 
передового на стройке Плотинного paloiHiai. 
Благодаря умелому шепольэованшо мехаь 
низмов, широкому применению передовых! 
методов он поднял производительность 
труда до 143 процентов. Таким обраэом, 
задание пятилетвего плава но цроизводи- 
тельиости труда перевыполнено. Строите
ли этого района досрочно завершили го- 
ДО.ВОЙ план строительно-монтажных 
бот. Коллектив взял обязательство — за 
счет дальнейшего улучшения организации 
труда ко Дню Конституции уложить в бло
ки водосливной плотины еще 110 тысяч 
кубометров бетона.

Опыт работы Плотинного района рас
пространяется по всей стройке. Отвечая 
на почин москвичей, коллектив жигулев
ского заведа шшт-оболоч&к 01бяз'ался за 
счет улучшения использования техники и 
повышения производительности труда до
вести месячную выработку необходимых 
для сооружения зданий ГЭС железобетон
ных плит-оболочек с 17 тысяч квадрат
ных метров по плану до 23 тысяч.

Коллегия Министерства лесной промыш
ленности СССР заслушала доклады руко
водящих paiooTHHKOB леспромхозов, при
менивших передовой способ подвозки де- 
■са — трелевку деревьев с кронами.

Директор Валувекюго леспромхоза ком. 
бината «Воаогдалес» тов. Го-мзиков расска. 
зал, что коллектив предприятия применяет 
трелевку деревьев с кронами, которые вы
возятся тракторами «КТ-12» за комель. 
При старой технологии, когда обрубка 
сучьев производилась на лесосеке, многпе 
рабочие из-за завала деревьев не выпол
няли норму. Теперь же эта операция пе
ренесена к магистральным 1 орогам, к та): 
называемому верхнему 'Ииаду. Улучши
лись условия труда. Производительность

сучкорубов увеличилась вдвое. На 8—9 
кубометров повысилась выработка на трак
тор за смену. Б результате леспромхоз вы
полнил годовой план к, 1 октября.

Директор Какм'ожского леспромхоза ком- 
бината «Удмуртлес» тов. Татаринов отме
тил в своем выступлении, что благодаря 
работе по ново-му методу высвобождено 
144 че.довека.

Тре.теЕка деревьев с  кронами внедрена 
таклсе в Щучье-Озереком .теспромхоэе ком
бината «.Молотовлес», Емецком — комби
ната «Архангельсклес» и на ряде других 
преаприятпй.

Кол.тегпя Министерства решила широко 
paiciiipocTpaHiiTb новый метод работы пе
редовых леспромхозов.

(ТАСС).

Полтора цикла в сутки
ПЕРВОМАЙСК (Вофошил'01вград(жая об

ласть), 12 ноября. (ТАСС). Сег01дня шах
та^ 1—2 «Золотое» треста «Перво-
майскуголь» завершила выполнение го- 
девой программы добычи угля.

Горняки добились этого успеха благода
ря внедрению передовых методов трудЗ'. 
Здесь успешно О'Своили цикличный графив 
работ и вместо одного стали делать П'ол- 
то(ра цикла в сутки. Выра1ботка на врубо
вую машину достигла 6 тысяч тонн угля 
в месяц вместо 3.900 тонн по ню'рме.

От снижения себестоимости продукции 
предприятие нолучШ'О 700 тысяч рублей 
экономии.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬПод знаком деловой критики недостатков
CocTOKiacb XIV партийная конферен

ция Куйбышевскош района гор. Томска. 
С отчетным докладом о (работе районного 
комитета КПСС на кошре-ранцил выступил 
секретарь райкома тов. Кривич.

Докладчик 0 выступа.вшие в преииях 
делегаты отмечали, что райком партии и 
первичные парторганизации, осуществляя 
решения XIX съезда КПСС, а также по
следующие постановления ЦоятральнаТо 
Комитета партии, повысили уровень ор
ганизационно-партийной и партийно-по- 
литической (работы и добились некоторыд 
У'спехов в хозяйствеиаом и культурном 
стриительств18.

Промышленные предприятия района в 
текущем году увеличили объем производ
ства по выпуску валово1Й продукции по 
сравнению с 1953 годом на 15 процен
тов. За 10 месяцев 1954 года выработано 
различных товаров народного потребления 
более чем на 13 миллионов рублей сверх 
государственшого плана. Вофосла произ
водительность труда рабочих, особенно на 
предприятиях местной и кооперативной 
промышленности.

Б районе проведен ряд мероприятий по 
улучшению работы предприятий торговли, 
учреждений бытового и культурного об- 
служшва.нпя населения.

Особенностью Куйбышевского района 
является размещение на его территории 
большинства предприятий и. учреждений, 
призванных непос,р©дствеян10 удовлетво
рять материальные, бытовые и кульгур- 
вшё запросы трудящихся.

Делегаты кон(1)еренции в своих выступ
лениях подвергли BceiCTOpoHBBMy обсужде
нию работу этих уч1релоде.ний и предприя
тий 0 их первичных парторганизаций, 
критиковали недостатки в руководстве 
райкома КПСС и райисполкома хозяйст
венным и культурным строительством в 
районе, вносили предложения, направлеа- 
пые НК устравение неаостатков.

На примере работы парто(рганизации 
швейнюи (рабрики М 5 делегат тов. Маш- 
такова показала, что там, где партийные 
организации умело возглавляют трудовую 
активность масс в решении производст
венных задач, предприятия достигают хо
роших техиико-эковомических показате
лей, Ш’(р&выполня1от государственные за- 
далия. Но не Bice партийные организации 
успепгво выполняют эту задачу. Фабрика 
«Красная звгезда» на протяжении 4 лет 
не выпошняет nponsBoacTBieHnyro програм
му. Парторга,глизация (рабрики слабо ока
зывала влияние на производство, партий- 
ню-политическая работа была запущена. 
Решения, принимавшиеся райкомом КПСС 
по работе ,фа1брики, недостаточно подареп- 
лялись организатюрекой работой во' их 
выполнению и должных результатов 
не дали. Не уделягот должно,го внимания 
фабрике горком КПСС и о(блиспалво1М.

Райком КПСС, как указывали делегаты, 
слабо руковюдит парттрганизапиями пред
приятий, мало содействует повышению их 
роли в осуществлении хозяйствевных за
дач. В выступлении начальника районного 
управления Томскэнерго тов. Еочер- 
гжной отмечаитось, что райком , КПСС 
неглубоко изучает жизнь промышленных 
предприятий, noBiepxHocTHo оценивает их 
(работу, что заметно было и по отчетному 
докладу райкома на конференции. Работ
ники райкома до сих пор не отрешились 
от ка(бинетных методов руководства, редко 
бывают -на иредириятиях и мало оиазыва. 
ют помощи парторганизациям на месте.

. На этот крупный недостаток райкома 
указывали в своих выступлениях делега
ты тт. Даниленко, Семахин и другие.

Не устранены многие недостатки в ра
боте предприятий тодговли. Делегат тов̂  
Горбенко говорил о неудовлетворительной

организации торговли промышленными 
товарами, о недостатках колхозной торгов
ли, ооооенно овощами. Директор треста 
столовых тов. Новиков указал на то, что 
в ряде случаев помещения, прэдназначен- 
вые для торговых предприятий, исгголь- 
зуготея для дгругих целей, в то время, как 
инегощихся магазинов, столовых уже яе- 
(достаточно, и их сеть необходимо расши- 
рг(ть. Низка еще культура обслуживания 
покупателей, много фактов грубости, не
вежливости со стороны торговых ра(бот- 
ников. РайК'ОМ КПСС слабо занвгмался 
деятельностью первичных парторганиза
ция учреждений торговли и общественного 
питания.

На конференции отмечались также 
недостатки в руководстве (райкома КПСС 
и раггисполкома работой бытовых пред
приятий и жилигцных органов.

В выступлении делегата тов. Маненко- 
ва указывалось, что работа орга.нов связи 
гге обеспечивает потребностей трудящихся 
города. Крайне недостаточна сеть пред
приятий связи, много еще жалоб трудя- 
п(и,хся на неудовлетвсргтгльяую доставку 
почты, газет, журналов. Первичные парт
организации предприятий связи слабо 
еще проводят воспитательную работу в 
своих коллективах.

В Куйбышевском район© первичные 
парторг анлзации учреждений составляют 
бггльшинство партийггьгх организаций. В 
них о15ъединепо около тысячи коммунистов.

Перед райкомом КПСС стоят неотлозкные 
задачи по улучшению деятельности пер
вичных парторганизаций, учреждений. Это, 
пожалуй, наиболее важный и сложный 
участок партийной работы. Однако конфе- 
рещ.ц|ия отметила, что райком КПСС на 
деле не придавад должногхг значения воп
росам улучшения работы парторганиза
ций учреждений, руководил ими поверх
ностно и плохо знал (ИХ жизнь. При этом 
меньше воето вл(иял райком КПСС нр 
даятельность иарторгализаций областных 
учреждений. Из отчетного до'Клада райко
ма КПСС на конферэшкии трудно было 
ycraiHoiBiHTb, что игюдел!ано райкомом по 
улучшениго руководства этими парторга- 
Бизацг̂ ями. В выстуЕ.1геш1и 'Секретаря парт
организации о(бластногх> управления куль
туры T(j0. Тумашовой подчеркгаггалось, 
что анализ работы парторга,низа,ции в 
докладе райко'ма бьи очень поверхностный, 
без глу(бо1кого знания положения дел в 
партор гани'зациях.

(Делегаты тт. ОгроЕИкая, Манавн(ико1В и 
'Друппе указьгв,ал1И на слабое руковол1ство 
райкома КПСС гг)ерв1ичньгм1и партофганиза- 
пингги школ и техникумов. В учебно-вос
питательной работе школ и техникумов 
тотгускаготся серьезные недостатки. В 
школах М 7 и № 12, лссотех1н;ическом 
техникум© и других учебных за,в,едщн(иях 
района все ещ,е низка успеваемость уча- 
(грихся. Перви̂ зные па,рторган!Изацш в ря
де школ не TrepeicTpoirJTH ещ,е свою деят&ль- 
иО'Сть ирим,г1Нитель.ио к новым упсло1Б1иям 
смеша,иного обучеггия, не добились улуч
шения раСюты отдельных коммун(И1СТ01В — 
ггрепо1Да,ватеЛ1ей и пйда.гогиЧ'еских коллек
тивов в целом. Тов. Стронская ровофя.(га 
в ,еЕовМ' выстуштении также о недостатках 
в в,ослит,ательяюй работе среда .детей в 
семье и школе, о необходимости усиления 
ггропаганды aiiopoirjoro быта.

Конфере1Ш1Ия пр,иня.да nocTaiHO,влейте, 
направленно,э на устранетае нед'остатков в 
телте,явности райко,ма КПСС и П'ервягч1ных 
парторга(низаций. Избран новый оо'став 
райкома партии, ревизионной ком'оеии.

На ,сюстоявш,емся иснухг© райкома 
КПСС первым секретарем райкома (избран 
тов. А. В. Кафтанчиков, секретарями рай
кома — тов. И. Е. Кривич и тов. 
Т. И. Мокрова.

Повысить уровень учебно- 
воспитательной работы

13 (И 14 юхя1бря прохо,д(ишо отчетно-®ы-
борноэ собрааи© ,аа1рторгаи'иэации поухитех- 
1Н1Ического института. С докладом, о рабо
те паргиЁногх) кю,М1итета,БЫ'Ступил секре
тарь партко1ма тов. Будников.

Докладчик отметил, что, вьш'олняя ука. 
за-вия Ц,ентрау1ьно,го Комитета партши об 
улучшеиш подготовки специалистов гля 
народночч) .хозяйства, партийная организа
ция добилась неюоторогх) улучшения пар- 
тийно-по'литической, учебно-воегштатель- 
гго̂й и иаучночисследовательской работы в 
вузе. Весевняя экза,.ченаци,онная сессия в 
ЭТ01М году прошла более 01рган1изованно по 
сравнениго с щюшльгми. Ко.1ич,естэо сту
дентов, сдавших экза.ч©ньг на но,вьггпсп- 
ньге оценки, увеличилось. Особенно повы
силась успеваемость по основам марксизма- 
лзшинизма и по.яитич©ской эко,но,мти.

Партийный KOMiHTeT несколько улуч
шил руководство факультетскими партий- 
ЙЫ.МЖ о,рганизац1ия,.\гя: проделана .известная 
работа по маркаистс'кю-л'еаиискему о(бра- 
эоваигию научно-првподавателъск1их кад
ров.

Партийная oipraHmaanafl стала бо,льше 
уделять В1Н1Има,ния укрсняевию связи ин
ститута с промышленными предприятия
ми, МТС и колхозами. Коллектив инсти
тута оказал большую помощь колхозам ш 
МТС о,бласти во время хл1ебоубо,рочных 
работ.

До1Кладчик и вьгступагощяе в прениях 
ко,.мму1ви,сты, отм'З'чая Н1ежо,то,рое улучше- 
НИ'В ра,'боты парторга,низаци,и, подвергли 
крагтике недостатки в работ© партийниго 
комитета, уделили большое внимание воп
росам улучшения учебно-воспитательной 
и науч1но-'иоследО'Вателг*с'кой работы в 'ин
ституте.

Секретарь партбюро горно-М'еханичеоко- 
ро факультета тов. Хрусталев, преогодава- 
тель ТОВ. Семенов и друлгге указали, что 
в докл,а.де н« было глубо'вого анализа ра- 
бо*тьг факультетских партигЪгых О'ргаииза- 
ций, не вскрыты коренные причины не- 
достатК'О® в работе парткома и отдельных 
нартбгорю фа,культетски.х орган,изаций.
Они критиковада партийный коегжтет за 
нарушеви'Э принципа ко,.ял,ективности в 
Р'уково,лств9, с,яа(буго ра,боту не'Кото,рьгх 
членов парткома. В деятельности, партко
ма не было до'стато'чной ц©леу'стре1мш©нн10- 
сти, он 1НЭ всегда нриатупгив.ался к мне
нию и иредлож'йшям ко,мм,уни1Стов, не 
держал тесной связи с факультетсж.тм(и 
парторгагоШ'Циядги и партгруппа.ми.

КоимунЕСты тт. Мовсеев, Добанова ,и 
другие указывали на низкий уровень по
литике-в^сспита тельной работы среди сту
дентов. В в,о,с,пргтательной работе дгшу- 
скаготся формализм, отрыв от конкретных 
задач, решаемых а,клдемич©ск1имн группа
ми или фЛ'Культетамя. Сергее,зные н,е,до- 
статки нм'йготся в а.гиташт'ошо-массо'ной 
и культурво-ггросветительной работе. 'В 
результате неудовл'етворггтелыяой поста- 
новгги воопитательно,й ра.'ботьг в институ
те HMieroT .место варуивэния Д1нспип.тиньг, 
ведо,стойно,ро поведения части студентов. 
Мнотч) CTyi'CHTOB отчис.тя'’ тея за неуспе- 
ва,ем:р|етъ и наруше,нне 1Д.И1Сциплииы. Неко- 
торьг'Э студенты и слуш,атзли выс.ших ин- 
Ж'енэрных KypieoB пропусклгот л,е1кции, 
опаздывают на за,нятия, не выполнягот 
заданий учебного плана.

Выступагощие на собрашш критикова
ли партком за то, что он ее об'&спечнл 
повседневного кю(Нтроля за вынолненп, м 
своих реш-ений. постановлений партийных 
сю(5ра.ний и директггв вышестоящих пар
тийных органов. В результате MiHorme ре- 
Ш'ания па'рткома. партсобраний, указаний 
поржома и обк'сма КПСС оставались в̂ юы- 
полненными. Медленно, например, выпол
няются решения бюро обкома КПСС о .под
готовке научных кадров через аспираяту- 
ру, о партийном рукоБО'Д'Стве ко51юомоль- 
СК'ОЙ организапнеи института.
, Партком института слабо рутоводит

ВО ГЛАВЕ КО Л ХО ЗН Ы Х
М АСС

Право контроля партийной организа
ции над деятельностью цравледагя кол
хоза — важнейш'ее средство подтягива
ния отстающих звеньев в колхозном про
изводстве, воснитан'ия кадров в духе вы
сокой ответственности за порученное дело, 
борьбы с застоем и косностью, выявления 
новых резервов. Правильно осуществлять 
ЭТО право во'змож'но лишь тогда, когда 
коммунисты будут постоянно находиться 
Б тееггой связи с крлхо.гниками, опираться 
на широкий беспартийный актив.

Коммунисты нашего колхоза расстав
лены на решающих участках производст
ва, половина из них — это рядовые 
колхозники, работагощие бригадах и на 
фермах. Через них партийная организация 
имеет возможность своевременно  ̂ заметить 
сильдьге и слабые стороны в раооте прав
ления, оперативно устранять недостатки, 
помогать преодолевать встречающиеся 
трудности.

Понимая, что аерновоэ̂  хозяйстве яв
ляется основой дальнейгнего разв1ггт1ия 
всего колхозно,го произво,детва, партий
ная оргализания усилила контроль за ка,- 
чеством о(бработки почв,ы, соолгодсиием 
агрот'ехниЧ'ВСЕИХ ггравил. колхода ос
воен севооборот. Под яровой клин в 1953 г. 
была полностью подготовлена зябь, в поч
ву было внесено в этом году в три 
раза больше, чем в прошлом  ̂ году, 
минеральных и органических удопренгг-г 
Сев проведен в сжатые сроки, 20 
процеггтов зерновых были посея
ны перекрестным способом. • лучше прове
ден уход за посевами. Все ЭТ'О позволило 
колхозу резко повысить уро^йнисть 
ве,рновьгх культур. Пшеницы собрано по 
15,8 центнера с гектара, овса — 17,6 
центнера

Партийная организация проверяет и 
обсуждает не только деятельность правлРг 
ния колхоза, председателя, но и бригади
ров произвп.1ственных бригад,’заведук.щих 
фермами Нап|)имер.. во время весеннего се
ва были обнаружено, что в первой поле

водческой бригаде посев производился̂  без 
вн,2се,ния удобрений, хотя они и были 
вывезены яа поля. Па,ртийная организа
ции придала этому факту принципиальное 
значение. Неправильные действия брига- 
дира-коммуниста тов. Евлахова были об
суждены на партийном собрании, были 
приняты меры к исправлению ошибки.

Заключительным этапо'М борьбы аа вы
сокий урожай является уборка. В этот 
nepiHoa партийная организация держала 
ПО.Д своим контролем вс© участки убороч
ных работ и хлебозаготовок.

В августе хлебосдача государству шла 
медленно. колхоз вывозил 50 — 70 
Ц'тнтнеров зерна в сутки, С'уш(ильное хо̂  
зяйство испольэо'валось на по'ловану своей 
мощности автомашины подолгу простаи- 
,вали под погрузкой я разгрузкю'й зерна. 
Наблюдались факты нераспорядительно
сти чл'еиов правления, неправильной 
расстаноВ'К(и ,сил бригад,ярами.

Видя такое положение, рядовые комму
нисты тт. Цыганков, Данилов предложили 
первичной парторганизации и правлению 
колхоза П'ересмо'трэть расстановку рабо
чей силы на сушилках, в транспортных 
бригадах.

Партийная организация, . опираясь на 
актив,' членов правления колхоза, тща
тельно изучила вопрос о хлебозаготовках 
и поставила ©го на о(бсужде,н1и© партий- 
,ного собрания. Был разработан план 
действий, рас'ста,влены иначе силы комму, 
нистов. Партийная организация организо
вала борьбу за наращивание темпов хлебо
заготовок, и воех работ по уборке уро; 
жая.

Вмешательство партийной организаций 
помогло УЛУЧШИТЬ дело. Вер три су- 
(иилки стали работать круглосуточ
но и просушивать по 250 — 300 цент
неров зерна. Хлеб без задержки етал по
ступать в го,сударгтв,8Нны,е и колхозные 
закрома. В результате колхоз к 20 сен
тября полн'остью рз'ссчйтался с государ
ством но хлебошестаакам. в сентябре аа-

верншл у(борку урожая, переключился на 
обмолот льна и сдачу его семян госуда(р- 
ству. План сдачи льносемян был вскоре 
перевыполнен.

Оргаяизуя и юо1нтрошруя ход пол'йвых 
работ, ком'М'УНИ'Сты не ослабляли своего 
внимания и к такой отрасли арте,дьн'ого 
хозяйства, как животноводство. Истек
ший год в животноводстве принес за
метно© улучшение. План прироста пого- 
.Ю'Вья по всем видам скота перевыпол
нен, повысилась его продуктивно'сть. На
дой на фуражную корову составил 1.214 
.(титров,, или на 141 литр больШ'В, чем 
было В прошлом году. По'высил'ся настриг 
шерсти, выход мяса. Все это позважле 
колхозу досрочно рассчитаттля с госу
дарств,о,м по обязательным поставкам 
продуктов авдвотновадства и продать из
лишки в порядке го'юа'Купок. Продано 
501 центезр мо.1ока, 75 центнеров мя
са, 285 килограммов шерсти.

Что практически проделано партийной 
организацией, правлением колхоза для 
подъема этой отрасли артельного хозяйст
ва? Прелгде всего решен вопрос о ка.грах. 
На фермы на,правлены лучшие калхозникл, 
в том числе четыре коммуниста.

Долгое время на молочно-товарной 
ферм'Э не было надлежащего порядка. 
Заведующий фермой тов. Герасимов рабо
тал без ИЕИциативы, бьгл нетребо'вате- 
Л'&н к себе и поачи1нешным. Партиияая 
организация не прошла ми̂ to этого фак
та. Было предложено правлению колхо
за осв,о(бодить тов. Герасим'ова от руко
водства фермой. Вместо него был ре
комендован коммунист тов. Данилов. С его 
приходом положение на фер.м© стало 
улучшаться.

Работники животноводства часто жало
вались. что на фермах нет помещения, где 
бы они могли, Б перерывы между работой 
отдохнуть По рекомендации партийной ор
ганизации сейчас в центре лшвотноводче- 
ских deepM вы,строено просторное, светлое 
помещение. Здесь установлен радиоприем
ник, имеются художественная и сельско
хозяйственная литература, свежие газеты 
и журналы, устанпвл‘'на доска показате
лей соревнования. Агитаторы тт Куклев 
Данилов регулярно проводят беседы с кол 
хозникамя на политические темы, расска-

! партгруппами. Вследствие этого многие 
\ партгруппы не оказывают необходимого 
' влияния яа ход учебно-воспитательной 
работы. Партгруппорш нецоетаточно во
влекают в общественную деятельность 
коммунистов и беспартийный актив.

Ком.муаи'Сты тт. Поляков, Колеедшков в 
другие критиковали ца,от’К0(М, за неуде,в-
ЛеТВО'РИТ'еЛЬНОЭ pyKOBOJCTBO КОМ(001МЮЛЬСВОЙ
орган[И'за.цн,ей института. НекоторЫ'Э фа
культетские комсомольски© органиватги 
работают беэпштциативно и не являются 
активными помощника,ми парторганизации 
в улучшении учебао-восшитательной рабо
ты.

Отмечалось, что партком н© изж'ил фор
мализм,а в выполнении отдельными ком
мунистами парт'ийных и  общ'эственных 
по,рученин, н© борол'СЯ решительно с на
рушениям,и па,ртийной диецишгины, с не
достатка,мя В организации марксшстско- 
.тенинского обраэованшя ко(М,муиястов я 
беопарт.ийных.

На недостатки в орга^низации физ1ич©- 
ского В'О'Спитания студентов ук-азал ком
мунист тов. Карху.

Еоммуиисты тт. Казачек, Положшй, За
харе,в и другие отмечали, что партийный 
комитет не,до,статочно уделял вням'ания 
качеству преподаваняя. Дирекция инсти
тута »е организовала по-на,стч(ЯЩ©му над- 
Л1ежащего контроля за качество,м лекций. 
На ряде факультетов успеваемость оказа
лась низкой. Низка, например, успевае
мость на ■ энергетическом, радиотехниче
ском и других факультетах

Секретарь иартбюро эвергетического 
факультета тою. Положяй ук,азал на то, 
что партком! и дирекция института мало 
оказыва.ют пО'Мощи парторганизация в 
улучшевии учебно-БОЮПитатсльлой работы 
на факультете.

Есомунист тою. Захаров обратил вни
мание на необхоаямо'сть пересмотра учеб
ных программ ивститута с таки,м расче
том, чтобы дать возможность сту'дентам 
больше работать еамостоятельно. 'Для этой 
цели необходимо устранить дублиро1Ба1Ное 
в изуче1нии м,атернала на различных кур-
СЛ.Х.

Заведующая кафедрой основ марксязма- 
ленинизм’а тов. Бабушкина указала аа 
взо,бходимость развития 1ишщи,атиюы у ра- 
ботншос®, тБорчееки строить воснитатель- 
ную работу среда студентов.

Заведующий отделом ,науки и культуры 
обко'ма КПСС тов. Шубин, подчеркнув зиа- 
Ч'ОНН'е института в деле подгото,вки выео- 
ко(кв,а1ли,фип1нро,ванных ка,хро® для народ
ного хозяйства стра-ны, указал, что ди
рекция института, партийная, комео1моль- 
ская я другие общ'эственные организации 
мало еще проявляют настойчивости в 
борьбе за повышогш© ушеваемости сту- 
тонтов. На низком уровне налодятея в,ос- 
гаитание студеитов. В институте слабо по- 
ставл'31на подготоюка научных кадров. Уче
ны© советы про,хоият на низком уровне, 
без серьезной критики и самокритики. 
Мелсду кафедрами нет деловой связи.

Тов. Шубин также отметил, что отдел 
науки и культуры обкома партии, горком 
и Кировский райком КПСС мало контро- 
лирю'В'али ра-боту института, недостаточно 
помогали в деятельности партийной орга
низации и дирекции

На собрании также указывалось на не
достатки в деятельности хозяйственной 
части института, в бытоюо1М устройстве 
студенте,в и научных работникю®.

На оо'брания выступил первый секре
тарь обкома КПСС тов. Моекюин.

Отчетн'О-выборно'З партийное собрание 
кааютило меры, направленные на ул уч
шение па,ртинно-оргавизаця,01н1ной и пар- 
тайно-шлитич'зюкой работы.

Собрание избрало новый ©оста,в 'партий
ного комитета я делегатов на районную 
партийную к,онфер,ёш1И10.

На зас,ета,нии парткю1ма секретарем 
партко'Ма избран тов. А. А. Будников.

зывагот о передовом опыте животноводов 
страны помогают подводить итоги сорев
нования доярок, телятниц и других работ
ников ферм.

Значительно лучше, чем в прошлые 
годы, решена кормовая пробле.ма. Заго- 
тов,,д,гяо больше грубых кормю'В, намн1ото 
перевыполнен' план закладки силоса. Для 
нужд животноводства засыпано 1.600 
центнеров ■ картофеля, 2.000 центнеров 
зернофуража, решено приобрести 500 
центнеров комбинированных кормов.

Партийная юргаиизация держит под 
своим неослабным контролем строитель
ство животноводческих помещений. Под 
руководством лучшего колхозника 
тов. Егорова работает строительная 
бригада. В текущем году построены 
типовой свинарник, силосная баш
ня вместимостью 150 тонн, водона- 
ПРР1ная -башня, по(М1еЩ'ение для приемки и 
хра(н©ния молока, строится типовой ко
ровник. Б 1955 РОДУ зап-данировано по
строить телятник, кошару для овец.

Важным условием повышения произ
водительности труда колхозников являет- 
,ся их материальная заинтересованность в 
результатах своего труда. Партийная орга
низация постоянно следит за с<)стояни'ем1 
учета труда колхозников и его оплатой.

Пра,В1Л©Н1И1Э оказывает помощь кояхоз- 
'Викам в строительстве и ремонте личных 
домов.. Выстроено пять новых домов. 
Все квартиры колхозников радиофициро- 
[?аны, а в будущем году (будут и элек
трифицированы,

Оейчас перед к<игмуниста,М1И колхоза 
стоят ответственные задачи по заверше
нию Bicex сельскохо'Зяйетвенных работ, 
проведению теплой и сытной зимовки 
скота, расстилу льносоломки, обработке 
льнотресты, очи'стке сем,ян, заготовке ле- 
,са для строительетв,а произв'одственных 
помещений. На всех этих участках кипит 
работа. Коммунисты стоят в первых ря
дах Они показывают личный пример, мо
билизуют тружеников артели на дальней
шее развитие общественного хозяйства.

С. ГЕРАСИМОВ, 
секретарь партийной организации кол

хоза имени Кагановича. Зырянского ,
района.

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПРАВИТЕЛЬСТВАМ ЕВРОПЕЙСКИХ СТРАН
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Д'ЗЛ СССР направило европейским странам, 
с которыми СССР имеет дипломагичоские 
отношения, идентичные ноты Советского 
Правительства отнесительно созыва Обще- 
евролейекюго Совещания пе вопросу о соз. 
давни стстемы колл'зктивной безопасио- 
стн в Европе. Ноты направлены находя
щимся’ в Москве посольствам и миссиям 
следующих государств: Франции, Велико
британии, Австрии, Албании, Бельгии, 
Болга,рил, В'енгрий, Германской Демокра. 
тической Республики, Голландии, Греции, 
Дании, Исла.ндии, Италии, Люксембурга, 
Норвегии, Польши, Румынии, Турции, 
4'инляндии, Чехословакии, Швейцарии, 
Швеции, ГОгославии, а та,кж,е Посольству 
Соединенных Штатов Америки.

Краме того, эта нота направлена По
сольству Китайской Народной Республики, 
представитель которой приглашен на ука
занное СоБ,ещание в качестве наблюда
теля.

Ниже публикуется текст ноты Прави
тельства СССР Правительству Франции.

«Советское Правительство считает необ
ходимым заявить Правительству Франции 
следующее.

23 октяб(ря сего года в Па.риже были 
подии,са.ны соглашения, касающиеся За
падной Германии. Подпнеанию этих согла
шений прадШ'ествО'Вало совещание .девяти 
стран в Лондоне, участники которого 
договорились о оопаратных мероприятиях 
по германскому Bonpocy.

Парижские соглашения цр&дусматрива- 
ют, в нарушение имеющихся неждународ- 
ных ©оглашений о Германии, всюстанов- 
ление милитаризма в Западной Ге(рмании, 
создание западногерманских вооружен
ных сил и вовлечение Западной Гер,.мании 
в военные группировки некоторых госу
дарств, против,ипо1СтаБленные другим го
сударствам ЕврО'ПЫ.

В Западной Германии создается арм'ия. 
которая - уже в ближайшее время нолжна 
насчитывать 500—520 тысяч человек и 
которая будет (располагать крупны м:и 
авиационньыш и танки,выми соединения
ми, а также собственными военными 
штабами.. Уже теп,ерь германские милита
ристы не скрывают, что установленную, 
согласно лондонскому и парижским согла
шениям, численность западногерманской 
армии они рассматривают лишь как базу 
для развертывания еще боле© многочис
ленных вооруженных сил.

Западногерманская армия создается под 
руководством тех германских генсфалов, 
которы'в возглавляли гитлеровскую армию 
в годы второй мировой ВО,ЙНЫ, являлись 
соучастниками фашистской агрессии и на
саждения кровавого гитлеровского «ново
го порядка» в европейских странах.

Лондонское и парижские соглашения 
развязывают руки здпадногерманским ми
литаристам и реваншистам и для неог
раниченного производства вооружения. 
Во'0,руженные силы Западной Германии по
лучают также BoaMOJEHiocTb иметь на св'оем 
вооружении ато1шо,е оружие, что намного 
усиливает угрозу разрушительной атомной 
войны в Европе.

Указанные соглашения предусматрива
ют вовлечение (реиилитариэоюанной Запад, 
ной Германии в сколачиваемую ныне но
вую военную группиро'вку в виде так на
зываемого «Западноевр'опейскогб союза», а 
также в Сеав'ро-атяантяческии блок, на 
агрессивный характер которого уже неод
нократно указывало Советское Прави
тельство.

Вое это свидетельстнует о том, что в 
отво'шении Западной Германии проводится 
такой курс, кот'орый не(̂ 01вм,ее’а(1м ни с 
задачей укрепления мира в Европе, пи с 
задачей восстан'01Вления национального 
единства Германии. Осуществление лондон
ского и парижских сО'Глашении означало 
бы, что о1бЪ1едиЕе:ние Германии посредством 
проведения свобо'дных общегерманских 
выборов было бы принесено в жертву 
теперешним планам восстановления гер
манского милитаризма, — этого смер
тельного врага народов Европы, в том 
числе и самого германского народа.

Снремясь облегчить разрешение вопроса 
о в,о,сстан,ов'Ленил единства Германии, Со
ветское Правительство вноело нредложе- 
ние paiccMorperb вопрос о безотлагательном 
выв,од,е оккунадионных в,ойск с террито
рии Восточной и Западной Германии. Од
но,временно было внесено также предложе
ние о том, чтобы была определена чис- 
л,енво,еть и BOioipyaonnie всех вждО'В немец
кой полидии как Во'сточвой, та,к и Запад- 
.нои Германии. Советско'е Пра,вительство 
попрежвему считает, что пр,0®е1де’ние этих 
М'ероприятий соденство,в.але бы уменьше
нию напрялжнвости в Европе.

Лондонски! и парижские 100гдаше,вия 
^совместимы с Франко-Советским Догово
ром о со,юзе и взаимной гюм'ощи 1944 
года и с Аятло-Оо'ветсним Д101говоро'м 1942 
года о сотруд'НЛЧ'естве и взаимно-й пом'ощи 
после войны, которые предусматривают 
принятие совм'С'Ствых ((сер с целью вадопу. 
щения возм'ожиостж новой агрессии со сто
роны Германии.

CoBeTCEoie Пра1Внтель1Ство уже обращало 
внимание государств, несущих ответсте 
венвость за урегулированн'б германской 
проблемы, на ту серьезную опасность, ко
торая связана с во'зрождениеы милитариз
ма в Западной Германии и с вюпле'Ч'енлем 
последней в всаеные грутгир'овжи. Обра
зование таких военных группировок неко
торых ' го,еударств, проттвопоставленБЫх 
другим европейским государствам, нелз- 
бежво ведет, как показал всторичаский 
опыт, К обострэнию отношений между 
ними и, в конечном счете, к во'йве. Так 
было накануне перв'ОЙ мировой войны,
когда были созданы две противостоящие
друг другу в,оенные во,адинии держав.
Так было и- накануне второй мировой
войны, когда под эгидой гитлеров1СК,011 Гер. 
.мании была образована агрессивная воен
ная группировка, противопоставившая се
бя другим государствам, которые в ходе 
войны вынуждены были объедишггь свои 
силы для отпора гитлеровской агрессии.

Чтобы нзоеасать такого положения, йог. 
да Европа периодически 'становится аре
ной юровопролитных и онуетошительных 
войн, приносящих народам европейских 
государств многи'б миллион,ы чед,01веческнх

жертв и колоссальные •материальны© раз
рушения, возникает иаобходнаюсть ,с,оздать 
такую систему безшаснести в Европе, 
участниками кото,рой были бы все евро
пейские государства, незадасимо от их 
ю,бществ1еиного и государствз'нного устрой, 
'ства. Создание такой системы общ'зенро- 
пейсвой коллектив,ной бевопасностн дало 
бы прочную основу для мирного оотрудви- 
necTBia всех европейских государств _ и 
гарантировало бы их на,ци,ональную бед- 
юпасность путем принятия на ©ебя обя
зательств улаживать возпикающие между 
ними разногласия ммр'ным путем, а в слу
чае возвикно'вения угрозы миру или̂ нару. 
шения мира, — предпринимать сбъедж- 
иенные действия, в том числе и военные, 
против агрессора.

Создание в Европе эффективной систе
мы коллективной безоиаснссти, оенопан- 
ноя па объедаиенных усилиях всех евро
пейских госуда,ретв, обледчило бы воз
можность урегулирования германской про
блемы. В этом случае было бы устранено 
существующее в настоящ,ев время основ
ное црепятствве к воосгановл'&нию герман
ского единства, выражающ,е'ася в планах 
превращения Западней Германии в мили- 
TapHCTCKoe государство и вовлечения ее в 
■агрессивные в,оенные группировки.

С целью облегчить возможность дости
жения соответствующей (договоренности 
между заиятересо1ван,ны.ми государствами, 
Советский Союз в начале этого года, во 
время Берлинского совещания министров 
иностранных дел СССР, США, Англии и 
Франции, в:н0С предложения относительно 
освовных принцип,ов «0бщ,гевроп'ей'скю,го 
Д01 овора о ЕоллектиБ!Н'ОЙ безонасностн' в 
Ев'ропе». Предложения о создании в Евро
пе системы коллективной безсшаснюсти 
встретили положительное в себе отноше
ние со старены ряда европейских госу
дарств. Они Естротили также поддержку 
в широ'Ких общественных кругах как тех 
европейских государств, правительства 
которых еще не высказали своего отвю- 
шения к идее коллективн'ой бевопа,свести 
в Европе, так и тех государств, прави
тельства которых отказались поддержать 
выдвинутые предложения.

До сих пор, как извество, не удалось 
достигнуть нео(бходимой договоренности 
между заинтер'есованньиги (уграяами по 
этой важной проблеме. Между тем, шнте- 
ресы обеспечения безопасности европей
ских на:род'Ов требуют того, чтобы разви
тие в Европе по-шло не но гибельному пу
ти восстановления германского милитариз- 
.ча и образования в Европе противопостав- 
лепных друг другу военвых блоков госу
дарств, а по пути создания системы об- 
щеевроп,ейской 'безопасности, основанной 
на учете законных интересов всех госу
дарств Европы, больших и малых.

П'ОдгоФО'Вленные лондонским и париж
ским совещаниями планы восстановления 
терманского милитаризма и вовлечения 
ремилитаризовавн'ОЙ Западней Германии в 
военные группировки не могут не ослож
нить положение в Европе. Осуществление 
этих планов нензбеж,во вызовет обостре
ние взаимоотношеаий М'вжду европейскими 
государствами, усиление гонки В'ооруже- 
ний и значительное увеличение бремени 
военных .расходов для народов Европы. В 
связи с этим совершенно естественным 
будет, если миролюбивые европейские на
роды вынуждены будут принять новые ме
ры для об1е'Сп,еч'ения ,своей безопасности.

Чтобы предотвратить указанное ослож
нение положения в Европе, усиливающеэ 
onaiCH'O'CTb войны, должны быть предпри
няты все меры, которые могаи бы содей
ствовать установлению системы коллек
тивной безопасности в Европе и тем са
мым уменьшению напряженности в меж- 
'дународных отношениях.

Исходя из это1Ч>, Ск),ветспое Правитель- 
етЕо считает, что возникла необходимость 
■созвать без дальнейших отлагательств 
Совещание всех евроиейских . государств, 
которые пожелают принять в нем уча
стие, а также Соединенных Штатов Аме
рики, по вопросу о создании системы 
кахлективаой (безопасно1(П'И в Европе.

Признавая особую ответственность за 
поддержание международного мира и без- 
опасвости, лежащую на государствах —■ 
постоянных членах Совета EeaonaiCBOCTH 
ООН, — Советское Правительство считает 
желательным, чтобы Китайская Народная 
Республика направила на это Оовеща1ИИ(8 
своего наблюдателя.

Само собой разумеется, что каждое го
сударство — участник указанного Сове
щания—должно иметь возможность вно
сить предложения, которые оно считает 
необходимыми в связи с обсуждаемым во
просом.

Советское Правительство предлагает, 
чтобы такое Совещание было созвано 29 
ноября сего года в Москве ил'и в Париже.

Откладыванж'в созыва такого Совещания 
было бы нецелесообразным, поск,ольку УЖ© 
с декабря месяца в некоторых европейских 
странах начинается ра1Сс.мотрение вопроса 
о ратификации парижских . соглашений. 
Такая ратификация в большой степени 
осложнила бы все положение в Европе и 
прдорвала бы возм'ожноеги урегулирования 
неразрешенных европейских проблем я, 
прежде Е'оего, германской проблемы.

Предл'ожение о созыве 29 ноября в Мо
скве или Париже Общеевропейского Сове
щания по вопросу о создании системы 
коллективпой безопаспокуги в Европе раз
деляется также Правительством Польской 
Народной Реснублики и Правительством 
Чехословацкой Республики, с которыми 
Советское Правительство имело со,ответст- 
вующие ко'нсультацжи.

Аналогичные ноты Правительством 
СССР направлены всем ев|рэпей,ским госу
дарствам, с которыми СССР имеет етпло- 
матические отвошенжя. Советский Союз 
исходит из того, что приглашение евро
пейским государствам, с которыми СССР, 
не имеет дипломатических отношений, мо
гло бы быть ааправ.тено правительства.ми 
Франции, Англии или США, имеющими 
дипломатические отношения ,с указанными 
странами.

Сов'зтское Правительств,о будет призна
тельно Правительству Франции за сооб
щение относительно его участия в ук.а- 
заннам выше Общеевропейском Совеща- 
пии».
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Неустанно бороться за повышение 
продуктивности коров

Наши
требования

Прошлую зимовку скота мы закончили 
плохо Из-за недостатка кормов коровы 
на пастбища вышли очень слабыми. По
надобилось много времени, чтобы живот
ные оправились и достигли нужной упи
танности. Все это не могло не сказаться 
на продуктивности скота. Колхоз не вы
полнил плана по надою молока. В среднем 
на фуражную корову надоили всего лишь 
по 959 литров молока. Это на 227 лит
ров меньше, чем было в 1953 году.

В других колхозах наблюдается повы
шение продуктивности коров, а у нас на
оборот. Мы не хотим мириться с таким 
положением, стремимся ручшить кормле
ние скота и уход за ним. Но не все за
висит от доярок. Мы можем хорошо под
готовить корма к окарм.1иванию, если они 
есть на ферме. Но грубых кормов, особенно 
сена, нынче у нас заготовлено даже 
меньше, чем в прошлом году. Дело в 
том, что урожай трав, особенно на лугах, 
нынче был низким, потому что луга за
пущены. Улучшением же их ни колхоз, 
ни Сергеевская МТС, которая его обслу
живает, по-настоящему не занимаются.

Мы подсчитали, что даже и при недо- 
етатке сена все-таки можно добиться по
вышения продуктивнюсти коров.

В колхозе много соломы. Бели со
лому пригото.влять, то животные будут 
ее поедать охотно.

Правление колхоза должно побеспо
коиться о создании достаточного запаса 
соломы на фермах. МТС должна ока.зать 
помощь колхозу в подвозке кормов 
ва фермы.

Сейчас надо обязательно создать 2—3- 
несячный запас кормов на фермах, по
больше подвезти соломы. Известно, что 
запаренная, сдобренная солома хорошо 
поедается животными. Но у нас на ферме 
еще ничто не приспособлено для приго
товления соломы в свармлив1анию. На фер- 
ме,_̂ расположенной в селе Ежи, двор но
вый, типовой, там будет установлено ав
тодоение. У нас же, в селе Бурбино, 
скотный двор старый, о механизации 
тфудое1МКИх нроцосоов на ферме никто 
Hie заботится. А мы |думаем, что кое-что 
ну’'жно сделать и у нас. Необходимо 
установить вормоза1нарник. Колхоз купил 
два кормозапарника, но ни один из них 
нова еще не установлен. Kpoaie того, на 
нашем дворе обязательно надо устано1Вить 
корнеклубнемойку и клубнерезку. На при- 
фермском участке \гы вырастили замеча
тельный угрожай картофеля и турнепса. 
Картофель на площади более гектара пыл 
посажен квадратно- гнездовым способом 
Накопали ий с этого участка 500 центпе. 
ров клубней. Это будет хорошим под
спорьем в кормовом рационе.

Колхоз имеет нынче возможность да
вать скоту больше концентрированных 
кормов, овса, различного рода зерновых 
отходов. Дело только за тем, чтобы пра- 
вмльно расходовать корма, организовать 
точный учет расходования их. Нельзя 
повторять ошибок прошлого года, когда 
корма расходовались без веса и учета. 
Следует выделить фуражира, весь корм 
передать ему но акту. Он долж/ен выдавать 
корм на фермы только по весу.

Доярки колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского райоиа, призывают доярок 
области развернуть соревнование за по
вышение продуктивности коров в зим- 

* нее время. Мы поддерживаем их начина
ние и приложим вое сшты, чтобы в стой
ловый период повысить продуктивность 
скота.

Надеемся, что правление колхоза и 
дирекция Сергеевской МТС учтут наши 
требования и помогут нам улучшить 
кормление коров.

■* ☆

Как я добиваюсь высоких 
надоев молока

Дояркой я работаю уже несколько. лет. 
Из юда в год мне удается повышать 
надои молока от закрепленной за иной 
групиы коров. Вели в 1952 году от каж
дой из 14 коров я надоила по 1.358 лит
ров молока, то в этом году — по 1.696 
литров при плане 1.350 литров. Повы
шение нродуктишости коров — результат 
систематиче1екого улучшения кормления и 
оодержания животных.

Значительную часть годового надоя мо
лока мы получаем за пастбищный период. 
Поэто(му организации шравильного кормле
ния кофов на пастбище уделяем серьезное 
внимание. В колхозе еще до начала пасть
бы, как нравнло, составляется план ис
пользования пастбищных участков. У нас 
применяется загонная пастьба. Пастбища 
стравливаются поочередно. Животные па- 
сучея круглые сутки.

Нынешним летом я впервые стала при
менять зеленую подкормку коров. Живот
ные получали во время отдыха свежона- 
кшпенную подеоде'Н1ную траву. С июля я 
перешла с трехразов10й дойки к четы- 
ре.хразовой. Все это, конечно, положитель
но сказалось на иовышеани продуктивно
сти коров.

Важнейшим условием повышения 
МО.ЦОЧНОЙ продуктивности является та1Кже 
правильное кормление стельных коров в 
сухостойный период. Для коров нормаль
ной упитанности этот период устанавли
вается, примерно, в 60 дней. Для молодых 
коров (первотелок) и коров с упитан- 
нсстыо ниже нормы — в 70 дней.

При запуске коровам уменьшаю дачу 
сочных кормов и концентратов. Одновре
менно постепенно совращаю число доек. 
В последние дни пере1Д отелом животным 
скармливается выс0'вовачеств1евнов сено. 
Сочные корма и концентраты вводим им 
в рацион спустя несколько дней после 
отела, при этом тщательно наблюдаем за 
состоянием вымени.

В начале лактации мы скармливаем ко
ровам корм'ов немного больше обычного 
рациона. Бели удои при этом повышаются, 
то продолжаем увеличивать дачу кормов, 
пока не прекратится прирост удоев.

Наступил самый ответственный период 
работы на фермах — зимовка скота.

Для повышения продуктивности коров 
в зимнее время большое значение имеет 
строгое соблюдение распо1рядва дня на 
фермах, правильное кормление животных 
разнообразными кормами.

Часто бывает так. что в колхозах с на
чала года кормят коров оцтш сеном, по
том — одним силосом. Мы давно отказа
лись от такой практики. С первого дня 
зимовки в рапион животных вводим сено, 
силос и корнеплоды. Правильное кормле
ние продуктивного скота в стойло-вый пе
риод позволит нам увеличить удои молока 
на фуражную корову, а, значит, и повы
сить доходность Рбщественного животно
водства.

В. ВОЛКОВА, 
доярка колхоза имени Димитрова, 

Колпашевского района.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ-СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯИС ГВУ

Новая зерноочистительная машина „ЗМК-2"
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Условия для работы 
не созданы

А. СТАРЦЕВА, П. СОРОКИНА, А. ТУ
МАНОВА. П. ИСТИГЕЧЕВА. А. БЕТТА, 

доярки колхоза имени Сталина, Пыш- 
кино-Троицкого района.

В начале ныиепшего сельскохозяйст
венного года вое доярки нашей молочно
товарной фегшы взяли на себя обязатель
ство: надоить от каждой коровы по 
1.400 лт'ро-в мешока.

—Правильно,— п̂оддержали нас в прав
лении колхоза, — мы вам поможем, 
создадим все условия, только работайте!

Мы и раньше трудились неплохо. Но, 
взяв на себя повышенные обязательства, 
каждый из нас старался вложить в ра
боту все свои силы и умение.

Мы разработали мероприятия по подъ
ему продуктивности коров, установили на 
ферме четкий распорядок дня. Но прав
ление колхоза отнеслось к этому без
участно. Хотели мы поставить коров на 
раздой, но пришлось от этого отказаться: 
в колхозе не оказалось нн корнеплодов, 
ни концентратов, сено подвозилось с пе
ребоями. Подвозка воды на ферму органи
зована не была, коров поили из проруби. 
На ферме не было соломы для подстилки.

Надои молока стали уменьшаться из 
месяца в месяц. В апреле мы Н1ада1И1валм 
в день не более 2—3 литров молока от 
каждой коро'В.ы.

Никакой помощи ие получали мы и 
летом. Об оргавиза-ции зел'еаой подкорм
ки. загонной системы пастьбы члены 
правления и слышать юэ хотели. Об от- 
ношеиии председателя колхоза тов. Ку
лакова к яужда.М’ животноводства очень 
ярко говорит такой факт: все лето про
сили мы завезти иа ферму оолъ-лизунец, 
но тов. Кулаков так и не выпол1вил на
шей просьбы, хотя на колхозном складе 
садь была.

Члены правления и руководители 
МТС на ферму к нам заглядывают ред
ко. Лишь один раз за весь год побывала 
у нас главный зоотехник МТС тов. Тузо- 
Bia. А директор МТС тов. Корпачев и дру
гие руководящие ра!бошн!И!Ш станции яе 
были ви'разу. Приезд ®оовете|р1И!нарных 
работников МТС особой пользы нам не 
приносит: обычно они составят. акт, от
метят в нем недостатки в иашей рабо
те и уедут, а на ферме все остается 
понрежнему.

Редкие гости у вас и члены правле
ния колхоза. Очевидно, им неудобно по
казываться нам на глаза, потому что М1Ы 
'нх спросим: «Где же. товарищи, обе
щанная вами помощь?»..

Недавно мы подвели итоги нашей ра
боты за прошедший сельскохозяйствен
ный год. Они неутешительны: обязатель
ство свое мы не выполнили.

о подготовке к зимовке нынешнего го
да правление колхоза тоже не позаботи
лось. Новый коровник не достроен, а 
старые животноводчески© помещения . не 
отремонтированы. Скот у нас опять будет 
мерзнуть зимой.

Партийная организация не заботится 
о Т0(М), чтобы организовать среди работ
ников животноводства действенное ооцна- 
.®1Стическое соревновашие за повышение 
продуктивности животноводства. Агита
тор последний раз был на ферме пять 
ме-сяцев назад. Мы не ломним уже, когда 
у нас проводились беседы, лекции, до
клады. На ферме нет лозунгов и п.така- 
тов, показатели работы доярок нигде не 
отражаются, боевые листки не В1ыпуска- 
ютея.

Все работники животноводства Bairaeiro 
колхоза проявляют большой интерес к 
пабот© Воесоюэной свльск1окозяй|стве1нной 
выставки, но об опыте участников 
'ВСХВ нам никто не рассказывает. А 
ведь внедрееие опыта передовиков в кол
хозно© производство — кровное дело 
на1ртррг1(низацни, правления колхоза и 
специалистов МТС.

В нашей области хороших результатов 
по надою молока добились доярки колхоза 
«Северное сияние». Недавно они призвали 
всех доярок области развернуть соревно
вание за повышение надое® модока. Мы 
их горячо поддерживаем.

Наша ферма может быть в числе пе- 
РВ1Д01ВЫХ. Нужно, чтобы правление колхо
за создало нам яорм.алшы© условия для 
работы.
Т. Лобанова, А. Янсон, А. Четвергова, 

доярки колхоза «Коммунар», 
Зырянскогб района.

Челябинским тракторным заводом изготовлена новая зерноочистительная 
мадшна «ЗМК-2» системы работника Увельского зерносовхоза Челябинской об
ласти А. А. Кузнецова,

Новая машина предназначена для очистки различных сельскохозяйствен
ных культур — пшеницы, ржи, овса и других — до степени продовольственно
го зерна высокого качества. В отличие от других зерноочистительных машин по
добного типа «ЗМК-2» имеет следующие эксплуатационные особенности: высо
кую продаводительность — до 15 тонн в час на пшенице, механизированную 
подачу зерна в бункер и механизированную вьшрузку очищенного зерна в авто
машину.

В действие машина приводится от электромотора мощностью 4,5 киловат
та. Вес ее — 1.710 килограммов.

На снимке: новая зерноочистительная машина «ЗМК-2» на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке.

(Фотохроника ТАСС).

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ 
НАРОДНЫХ СУДОВ

СОСТАВЛЯЮТСЯ с п и с ки  ИЗБИРАТЕЛЕЙ
В Куйбышевском районе г. Томска раз

вернулась подготовка к выборам народных 
судов. В районе со.одано 22 избирательных 
пункта. Проходит подбор состава счетных 
комиссий. Оборудуются агитпункты.

Райисполком утвердил уполномоченных 
по выборам С ними проведено инструк
тивное совещание Сейчас ведется учет из
бирателей и составление списков избира
телей.

В районе работает более тысячи агита
торов. Они выступают на предприятиях и 
избирательных пунктах с докладами и 
беседами о Конституции СССР, о ервет- 
ском законодательстве, разъясняют «По
ложение о выборах народных судов 
РСФСР».

ОТЧЕТЫ НАРОДНЫХ СУДЕЙ ПЕРЕД 
ИЗБИРАТЕЛЯМИ

В городах и районах области проходят 
отчеты народных судей перед избирателя
ми. Состоялся отчет народного судьи вто

рого участка Вокзального района г. Том
ска тов. Селивановой в коллективе под
шипникового завода. По отчетно.му докладу 
выступили народные заседатели и избира
тели.

Отчитываются перед избирателями на
родные судьи Асиновского, Чаинского, 
Александровского и других районов.

Народные судьи выступают перед насе
лением с докладами ва правовые и обще
ственно-политические темы. Таких докла
дов за два последних месяца сделано по 
области около двухсот.
ВЫСТАВКА ЛИТЕРАТУРЫ 0 СОВЕТСКОМ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
Рыбаловская территориальная партий

ная организация (Томский район) провела 
совещание агитаторов с 'вдаприсом о развер. 
тывании агитационно-массовой работы 
среди населения в период подготовки в 
выборам народных су.дов. Сейчас агитато
ры приступили к работе.

Работники сельской библиотеки оформи
ли в агитпункте выставку литературы о 
советском законодательстве.

КОНЦЕРТЫ  ТАТЬЯНЫ ГОЛЬДФАРБ
в Томске закончились гастроли лауреа

та Всесоюзного и Международного конкур
сов пианистк.и Татьяны Гольдфарб.

В первом отделении концерта пиани
стка сыграла «32 вариации» Бетховена. 
Сна хорошо передала жизнеутверждающую 
силу глубоко чело>В'ечного искуадтва Бет
ховена. С HeM'SHibmuM успехом исполнила 
она ряд шрошведеняй Шопена. С именем 
этого великого польско'го композитора свя
зан весь .тао'рчес.кий путь исполнительни
цы. Она является лауреатом одного из 
конкурсов имени Шопена в Варшаве.

С большим интересом прослушали то
мичи сравнительно редко исполняемые 
произве1дсния М'еадельсона, которому пиа
нистка посвятила второе отделение кон

церта. В трактовке Гольдфарб они проэву. 
чали мужественно!, сильно, без налета 
слащавости, которыми прашит порой ис
полнение фортепианных пьес этого ком
позитора.

Виртуозное владение техникой ниадгаст- 
ка проявила при исполнении этюда Мен
дельсона и при исполнении «15-й рапсо
дии» Листа. Эту рапсодию она сыграла 
С большим темпераментом, ярко, кра
сочно.

Т. Гольдфарб приняла участие в кон
церте симфонического оркестра Томской 
областной филармонии. В сопровождении 
оркестра (дирижер Арнольд Кац) она ис
полнила «Первый концерт» Чайков-гкого.

С. САПОЖНИКОВА.

Ц енное пособие
Томский мюдвдииокий 1иеститут имени 

Б. М. Молотова и Томское отделение Все
союзного общества по ра1С1при1Страв1ению 
политических и научных знаний из.1а.ти 
■брошюру доцента А. Ф. Смышляевой «Еак 
вырастить ребенка здоровым».

Автор брошюры, опираясь ва учение 
И. П. Павлова, в популярной форме рас
сказывает Об уходе за ребенк̂ ом в возра
ст© до трех лет. о режим© его питания.

Брошюра выпущена в по1Мощь молодым 
матерям.

НАВСТРЕЧУ ВТОРОМУ СЪ ЕЗДУ ПИСАТЕЛЕЙЗаботливо растить литературные силы области
В конце этого года откроется Второй 

воеооюзный съезд советских писателей. 
Советская литература в последние годы 
добилась значительных успехов. Все воз
растающий интерес читателей к ир'оизведе- 
ниям ооветской литературы свидетельст
вует о неуклонном росте идейно-художе- 
ственяого мастерства советских художни
ков слова. В последние годы выдвинулось 
много новых талантливых писателей и 
поэтов, создавших замечательные произве
дения о героических подвигах советских 
людей в период войны и в период мир
ного созидательного труда.

Накануне Второю съезда среди.литера
турной общественности идут дискуссии по 
коренным вопросам литературы. Прибли
жение съезда вызывает оживление творче
ских сил писателей во всех уголках на
шей Родины.

С чем же приходят к съезду литератур
ные силы нашей области? Еак они растут 
и развиваются?

В 1950 году в Томске ■ состоялось вто
рое областное совещание молодых писате
лей. (Совещание показало, что у нас есть 
немало способных авторов, но рабо
та с НИ.МИ ведется слабо. Резкой кри
тике была подвергнута деятельность ред
коллегии альманаха «Томск», [мторая ма
ло занималась воспитанием молодых 
писателей, пустила работу с авто
рами на сан’отек Наглядным примером 
этого служил выпущенный к совещанию 
пятый номер альманаха, большинство 
произведений которого не отвечало запро

сам читателя, воспитанного на лучших 
произведениях ооветской литературы. 
МнО'Гие произведения в альманахе оказа
лись слабыми в художоств1внном отноше
нии. Стихи Р. Киселева, Н. Санькова, 
В. Гончаров и М. Барсукова в ряде слу
чаев носили подражательный характер, 
нередко в них аслользовдиись непр(лду- 
манные Образы, нечеткие, случайные Риф. 
мы. Наиболее удачными из стихов были: 
«Пись.«о из Ео'реи» А. Лешкова, «Во 
французском порту» В. Еогана и «Я вспо
минаю сорок первый год» Б. Кердман.

Непродуманный, сырой, екомкавный 
рассказ Л. Шушакова «()лень» являлся 
ярким подтвержден'Ибм тш'О, как несерьез. 
'но отнеслась. редколл'огия альманаха в от
бору материале®. Альманах был дал'вв от 
жизни, о® не отражал богатства, многооб
разия жизни советских людей, изменения 
в облию нашей 0|бластн.

На совещании была поставлена задача 
перед секретариатом областной литератур
ной группы (секретарь Н. Ф Бабушкин)— 
улучшить Б01спита.ние и обучение начи
нающих писателей.

С тех пор прошло четыре года. Что же 
было сделано за это время?

Почти ничего. Альманах «Томск» пос
ле совещания не выходил ива года. Секре
тариат литературной группы вообще пре
кратил руководство литературной жизнью 
о(бласти.

Шес'гой номер альманаха вышел в 
1953 году. Анализ его произведений пока

зывает, что сдвиги в литературном твор
честве у томских авторов оказались не
большими. Ее случайно пьеса В. Досекина 
«Юность трибуна» и короткие рассказы 
В. Днепрова вызвали у читателя чув
ство неудовлетворенности. До опуб
ликования эти произведения не обсужда
лись литгруппой. И это не исключение. 
За вс© время существования областной 
литгруппы не было проведено ни о.дною 
заседания с обсуждеяием произведений ав
торов города и области. Не только 
читательской общественности, но даже и 
членам литгруппы йеизвество, что пишут 
и что уж© написали отдельные молодые 
авторы. Так, например, члены литгруппы 
'буквально на днях узнали из выступле
ния по радио секретаря группы Н. Ф. 
Бабушкина о том, что готовятся к печати 
сборники стихов В. Иванова и А. Гусева, 
повесть Е. Осокина. Ни одно из произ
ведений этих авторов не обсуждалось, хо
тя деловые творческие обсуждения произ
ведений много помогают авторам в их ра
боте.

После выхода в свет шестой книжки 
альманаха в газете «Ерасвод Знамя» был 
поднят вопрос о необходимости оживления 
литературной жизни в области, о создании 
по'стомнно щействующей литературной 
группы. И на сей раз редколлегия аль.ма- 
наха, секретариат группы не сде
лали выводов из критики В резуль
тате седьмой номер альманаха по
лучился не лучше, чем вое гередыдущие. 
Нейтральное место в нем отведено про
изведению Б. Беляева «Семья Сибир- 
цсвых» с довольно стра.нным подзаг'олов- 
ком «Историко-публицистическое повест
вование (фрагменты)» Что же это за фраг. 
менты истори.ко-публицистич'еского повест- 
ворания? В чем состоит сущность нзобре- 
трвш'ого Б, Беляевым «жацра». Так

как произв1е.дение названо историко-пуб- 
лнцистич'еским, следовало ожидать в нем 
органического единст'Ва двух мо.\!енто'В — 
ист'оричеокого и публицистическо1го. С тач
ки зрения И1СТ0РИЧН1ОСТИ автор не раскры
вает четко И до-статочно убедительно роли 

. Свби|р|цевых В партизанском движении на 
j Дальнем Востоке. С точки зрения публи- 
I цистичности, художественности «повество
вание» предста1вляет из себя собрание раз. 
розненных, художественно беспомощных 
очерков. Образы героев не выписаны, не 
индивидуализированы. Диалоги и пейзаж
ные зарисовки однотипны. Язык произве
дения беден, более того — он примитивен. 
Стилистическая серость «повествования» 
делает его чтение чрезвычайно утомитель
ным.

Отдел поэзии занимает в альманахе все
го пять страниц и является наиболее ин
тересным в книжке. Свежестью веет от 
цикла стихов Б. Казанцева «Где шелестят 
хлеба». Удачными и̂ ожно признать 
стихотверевие А. Гусева «Другу», стихи 
А. Серкова «Первокурсяи1К» и В. Некипе
лова — «Китайский ф0!кусник».

Несомненный интерес вызывает отдел 
критики и библиографии, представленный 
статьями Н. Бабушкина «0 некоторых 
вопросах изучения народио-по1эгического 
творчества» и Л. Образовской «Художест
венные приемы, создания обфаза-персона- 
жа в творчестве В. Ф. Пановой» и статьей 
П. Славнина об украинском поэте-револю- 
ционере П. Грабовевом.

Но все же редколлегия снова не сумела 
еделать альманах художественно полно
ценным Объясняется эго гем, что члены 
рвдЕол.легии в б01льшинстве случаев и© 
всегда в курсе дел литературной жизни 
области, выпускают из поля зрения от
дельные удачные ироизведения. Оно и по
нятно. Все члены редколлегии слишком

заняты на другой, основной своей работе. 
Вполне очевидно, что у них слишком ма
ло времени для работы в альманахе, к то
му же, никто из них, за исключением 
В. Досекина, ню занимается литературным 
трудом.

Не щура ли поставить вопрос о пере
смотре состава редколлегии альманаха 
«Томск»? Нам кажется, что целесообразно 
в него ввести больше пишущих товари
щей, которые были бы непосредственно 
связаны с творчеством молодых авторов.

Еак уже гов-орилось выше, литератур
ной группы в области по сути нет, по
скольку члены ее не С0|б'ира10тся, иногга 
даже не знают друг друга. СуЩ'вствует 
только название группы.

А в̂озможности для плодотворной работы 
такой литературной группы в области 
большие. Об̂ этом говорит опыт, например, 
литературной группы университета. Ра
ботает она уже более четырех дет. 
Каждое новое произведение подвер
гается здесь строгой товарищеской кри
тике. Это помогает авторам своевре
менно замечать и исправлять свои ошиб
ки, способствует нх тво‘рч«сюому росту. 
Не случайно в работе литературной груп
пы универеичета принимают активнее 
участие авторы из других вузов (Гась- 
ков — политехнический институт, Ту
чин — медициаский институт и другие). 
Только за истекший ГО'Д литературной 
группой университета было обсуждено 
свыше шестидесяти произведений иолО'ДЫх 
авторав (А. Оеркова, В. Еогана, В. Еа- 
за.н'цсва, Б. Тучина, В. Моисеева и дру
гих).

Остро назрел во-прос о создании дейст
вительно творческой областной литератур
ной группы.

0. КОРОЛЬ,г. воинов,

Письма в редакцию
Навести порядок 

в работе
облместпромснабсбыта
Асиновский райпромкомбинат имеет все 

условия для увеличения выпуска товаров 
народного потребления, для улучшения их 
качества. Здесь есть хорошо оборудован
ные швейный, пимокатный, сапожный, 
столярный и другие цехи. Ео.тлектив рай- 
промкомбината проникнут горячим жела
нием добиться выполнения и перевыполне
ния плана выпуска товаров народного 
потребления .и достиг неплохих производ
ственных' показателей. Годовой план за 
10 месяцев коллектив райпромкомбината 
выполнил на 86,9 процента.

Но райпромкомбинат работал бы значи
тельно лучше, если бы руководители обл- 
местпрома (заведующий тов. Тиркунов) 
и облместпромснабсбыта' (управляющий 
тов. Садовников) оказывали ему больше 
помощи.

Облместпромснабсбыт призван снабжать 
райпромкомбинат сырьем и другими необ
ходимыми материалами. Но он не обеспе
чивает ЭТОГО. Райпромкомбинат длительное 
время не имеет твердого колссырья, что 
срывает работу сапожного цеха.

Есть факты, когда в комбинат отправ
ляется сырье низкого качества под маркой 
первого сорта. Так, например, райпром
комбинат получил шерсть, непригодную 
для производства. Еогда руководители рай
промкомбината отказались оплатить эту 
шерсть, ра1ботники облмеетпромснабсбы- 
та совершили подделку. Они оформили но
вый счет на шерсть и составили фиктив
ный акт о том, что работник райпром. 
комбината тов. Смирнов принял по счету 
шерсть и другие материальные ценности 
на сумму около 22.000 рублей. Эти день
га взыскам через Госбанк со счета рай
промкомбината. Доказано, что подпись тов. 
Смирнова является поддельной.

В райпромкомбинат поступает сырье е 
фактурами, в которых указано неверное 
количество полученного сырья. Так, по 
счету М 849 получено 350 ви.дрграммов 
ваты, а в фактуре указан© 367 кнло- 
граимов. По счету Яг 328 получено 26 
килограммов спиртового лака, а в счете 
указано 37 килограммов. Такие факты не 
единичны.

Управляющий облиестпромсвабсбытом 
тов. Садовииков и работнаки этой эргаяя- 
зации ни разу не были в Асиновскем рай- 
П1ЮМкомбинате. Директор ко<мбината тогв. 
Якимов не фаз совбщал oi6 это'М заведую
щему облместщхмюм тов. Тиркунову, но 
тов. Тиркунов мир̂ ится с плохой работой 
тов. Сад-овиикова.

И. САХАРОВ.
председатель обкома союза работников 

госучреждений.

Незаслуженное
наказание

с 1940 по 1954 год я работала в арте
ли «Художественный труд», главным об
разом, резчицей закройного цеха. За это 
время я была награждена медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне», почетней грамотой То'мского об
ластного Совета депутатов трудящихся, 
почетн-О'й rpaiM'OTO'fi Томского го|ро1дского Со
вета депутатов трудящихся, двумя почет
ными грамотами Вокзального районного 
Совета депутатов трудящихся. В 1952 го
ду мое имя было занесено на областную 
доску почета. Мне бьио присвоено звание 
«мастер отличного качества».

В начале 1954 года цех массового по
шива артели «Художественный труд» был 
объединен с цехом массового пошива ар
тели «Единение». Среди членов нового 
коллектива появилось разделение на «сво
их» и «чужих». На собраниях правление 
apте̂ rи «Единение» доказывало, что, мол, 
«наши» работали лучше «новеньких».

Вскоре я попала в «немилость», 
тал как «позволила» себе поеов'етотть 
кое-что по производственным вопросам. 
Заведующему производством артели тов. 
Еряжеву это не nonpami'CCb, и он начал 
преследовать меня.

11 октября тов. Кряжев заявил, что я 
плохо работаю и поэтому меня следует от
странить от работы резчицы. Я возмути
лась, так как ни разу не слышала претен
зий ко мне по работе, и решила пойти к 
председателю артели. Он вызвал начальни
ка цеха и заведующего производством. 
Тов. Кряжев накричал на меня и оскорби.л, 
назвав «нахалкой» и «бракоделом». Кон
чилось тем, что я должна была пойти ра
ботать настильщицей, хотя резчица имеет 
6-й разряд, а настильщица -3-й.

ШАТАЛОВА.

КниЯсная полка
Б. Зверев. Синопская победа. Еркгмиз- 

дат. 1954 г., стр. 158, цена 6 р. 50 к.
В книге рассказываетсл о сраж’внии 

при Синопе — одном из выдающихсл .мер. 
«ских сражений, в котором е огро̂ мной си
лой проявились муже'Ство и героизм рус
ских моряков.

Синопская по!беда, одер'жапная пощ ру
ководством гениа.чьнюто русского флото
водца а.дмирала П. С. Нахимова, вошла в 
героическую летопись побед русского ору
жия как одна из лучших ее енраниц.

Автор по'Казывает внутрэннее и .чежду- 
народвою положение России накануне 
Крымской войны, боевые действия на 
Черном море д© Синопского сражания, 
Сино!Пск©е сраже'ни© и oiocraiHOBKy, сло
жившуюся после Сшгопа.

Атомная энергия. Наревод с английско
го. Издательство иностранной литературы. 
1954 г.

Книга дает краткую сводку основных 
соврем'енных сведений об атомной энер
гии, ее BioeHHOM и ир'омышлеяном прим'ене- 
нии и состоянии работ в этой области за 
рубежом. В ней излагаются основные по
нятия науки о ядре, раосказываотел о ти
пах и видах атомного оружия, их особен
ностях и условагях применения.
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ДЕВЯТАЯ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

В  П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е
НЬЮ-ЙОРК. 13 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Вчера на дневно.ч заседаиии По- 
литичеокого комитета выступил гла1ва со
ветской целегаинж А. Я. Выпшвскнй с 
речью по вонросу о мея̂ дународном еот- 
■рудничесгв© в деле развития использова
ния атомной энергии для шрных це.тей.

В начале своей речи А. Я. Выпшнск.ш1 
сстаношлся на роли русских и советских 
ученых в развитии ядерной фивики и свя
занных с нею «1бластей науки, а также 
на применении в Советском Союзе атом
ной энергии и радаюажтивных веществ в 
промышленности, сельском хозяйстве, био
логии и едравоохраневин. Ва-жпейшм 
шатом! в деле мирного использоваштя атом
ной энеютищ сказал он. явилось введение 
в эксплуатцию в Советском Союзе 
первой, промышленной электростанции на 
атомной энергии. 27 июня 1954 года 
встушт.та в строй ж дала элекгричеокяй 
ток для промышленности и сельского хо
зяйства первая в мире атомная электро
станция полезной мощностью пять тысяч 
киловатт. В настчхяще© время в СССР ве- 
цутея работы по созданию промышлен
ных электростанций на атомной эне1ргии 
мощностью в 50—100 тысяч киловатт.

Ооветежое государство, располагая .ре
альными БО0МОЖНОСТЯМ1И широкого произ
водства атомной анергии, глубоко заинте
ресовано в том, чтобы этот новый вид 
энсроши использовмея лишь в М1ИРНЫХ 
целях на благо народа, ибо тако-е ее ис
пользование открывает перед нашей стра
ной, как и перед всеми шролюбишьиш 
странами, готовыш к осущестадеиию ши- 
РЮ1ЮИХ  ̂планов мирного И1спол1ьэо'ва1шш 
атомной анергии, перспективы колоссаль
ного роста производительных сил, техни
ческого и культурного цротресса, увели
чения общественного богатства.

Вполне естественно, что Советский 
Союз энергично настаивает на полном1 ис- 
пользованш атоошой энергии лишь для 
шрных целей, стремясь вместе с тем 
устранить угрозу м-ирвому труду совет- 
cutetro народа ж воек народо®, безусло1В.но 
заияте1гесо1ванных в мире и в гарантиях 
против опасности новой мировой войны.

Касаясь пе'Осимистическнх высказыва- 
ижй в западных странах на счет того, 
что атомные элетстростаяции смогут дать 
«коагшрчесш выгодную» электроэнергию 
лишь Ч'^ез двадцать н более лет, Вы- 
пгинскнй заявил: линия накопления пдор- 
иого оружия, с одной стороны, и коммер
ческие соображе1шя и интересы, связан
ные о иерента̂ бельностъю в настоящее 
время производства атомной энергии для 
мирных целей, с другой, — вот что пред- 
станляет себой, несомненно, большие труд- 
иости для западнььх стран в дел© осуще- 
стадегшя ПБирокой программы ииря'ого 
использования атомной ’энергии.

Сошетоков правительство считает, отме
тил (Вышинский, что международный ор
ган по использованию атомной энергии 
для мирных целей, который будет создан 
на основ© ооот.ветствующего сотлашения 
между государствами, сможет успешно
выполнять свои функции только в ТОМ)
случае, если его компетенция, достаточио 
широкая, чтобы позволить ему эффектив
но выполнять возложшны© на него зада
чи, в то ж© время не будет использована 
в ущерб безопасности , тех жги иных госу
дарств. Вышинский указал, что советская 
делега1ция сделала попытку получить у 
Лоджа разъяснения по поводу тецерешне- 
IX) предложения США, ослабляющего от- 
ветстве1нлость международного органа пе
ред Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности. Ответ Лоджа, хотя и укл'ОЯ- 
чивый по своей форме, по существу не 
оставляет сомнения в том, что С!ША ета- 
раются отстранить Совет Безопасности от 
этого дела. Ссылки Лоджа на то, что 
международный орган будет связан с 
ООН соглашением, подобным соглашениям 
со опециализнровааным® учр'ежденияхми, 
которые BccbMia слабо связаны с Гене
ральной Ассамблееп и, t8iM более, с Сове
том Безопасности, противоречат принци
пам, изложенным в памятвоп записке 
Советского Союза от 22 сентября. А. Я. 
(Вышинский напомнил, что принятая едж- 
ног.ласно резолюция Генеральной Ассам
блеи от 24 января 1946 года предусмат
ривала, что учрейкденвая тогда KOiMHOCHa 
для рассмотрения проблем, возникших в 
связи,с открытием атомной э®ефгии, дол
жна была представлять свои доклады и 
рекосмевдации Совету Безопасности, при
чем такие доклады и реК10Мвндапии под- 
•дежали бы опуб-тиковаеию, если Совет 
Безопасности в интересах мира и безопас- 
иости не даст иных расппряже.шп. В этой 
резолюции говорится: «По этим вопро̂ сам 
комиссия будет отчитываться в своей ра
боте перед Советом’ Безопасности».

Таким ббразом, указанная резолюция 
не оставляет и' тени неясности относи
тельно той связи, которая должна суще
ствовать между комиссией с функциями, 
аиалогичными комитеии, учрежденной в 
1946 году, и проектнруемым международ
ным органом по нспользо1ван1И10 атомной 
энергии для мирных целей.

Выпшнсклй подчеркнул тесную связь 
между вопросом о мирном использовании 
атомной энергии ж вопросом о сокраще
нии воорулоений и 8а:преще1нии атомного 
орулжя. Он показал, что налигчие такой 
связи было признано рядом делегато|В в 
их выступлониях по данному вопросу в 
Политическом комитете.

Гла.ва советской делегации напомнил, 
что и  на прадыдущих сессиях Ге1нераль- 
ной Ассамблеи два эгн вопроса рассмат
ривались в тесной связи. Он напомеил, 
что еще на первой сессии Генеральной 
Ассам)блеи в ян;варе 1946  года была еди
ногласно пр1иняга резолюция^ поручавшая 
Специальной ко-миюсии подготовить иред- 
ложе(Ни© относительно контроля над атом
ной энергией в объеме, необходимом для 
иопольэоваеня атомной энергии только в 
мирных целях, а  также подготовить иред- 
ложе1ние относительно исключен1ия из на
циональных БОоруже)ний атомного оружия.

Указав на то, что использование атх»- 
ной анергии в мирных целях не только 
не исжлюча1эт возможности накопления 
атомного оружия, а  в известных условиях 
может даже способствовать такому ш к о п -  
лению, глава советской делега/ции заявил: 
вот почему Советское правительство от
стаивает веобходимость та.кях мероприя
тий, как ^безусловное запрещение атомно
го и  Боцородного оружия или, в качеств© 
важного шага в этом направл'енжи, без
оговорочный отказ от его применения.

Мы уже указьтали на то, что дости
жение соглашения о .безоговорочном отка
зе государств от нримонеджя атомного 
оружия, как важный шаг в полному за
прещению атомного оружия с изъятием 
его из вооружений государств, имело бы 
важнейшее значение для облегче.ння ж 
ускорення проведения всех мероприятий, 
предусматриваемых предлагаемой Сошет- 
ским правительством конве)нпжей. В про
екте резолюции от 30 сеЕтя1бря с. г. мы 
указывали вместе с тем, что . при этом 
выполнение nporpaiMMiH, иамеченной в 
этих цредложавиях, не ставится в зависи
мость от достижения указанного выше со- 
глашевия. Такую позицию Советский 
Союз заяшмает и в вопросе о присоедипе- 
нии к М1эждуиародйому соглашению о 
мирном, исП'ОЛ.ьзованви атомной энергии и 
к вступлению в проектируемый с этой 
целью международный орган.

Советский Союз горячо поддерживает 
идею использования атомной энергии в 
мирных целях, за-явил далее Вышинский. 
Он считает вместе с там необходимым и 
в дальнейшем добиваться коренного ре
шения вопроса об Еспользоваши атомной 
энергии, без чего ве может быть уверел-' 
нести, что эта энергия не будет яопользо̂  
вана для атомного оружия.

Советское пранительство уверено, что 
возможности для достижения соглашения 
отнооительяо международного сотрудниче
ства в дел© шрного иопользования атом
ной энергии далеко я© исчерпаны.

Но мелсдуна.родво© сотрудничество в 
этой области, по глубокому убеждению 
Советского правительства, может быть 
плодотворным лишь тогда, когда в осно
ву его будут положены принципы, исклю
чающие возможность использования та
кого сотрудиичества против закопных и н 
тересов государства. Это принципы, пре
дусматривающие, что любое сотлашеш©  
относительно м«дулародного сотруд|Ниче- 
ства Б области м'врного использования 
атомной энергии не должно ставить ка
кую-либо страну или группу стран в при- 
Билегировшнное положение, при котором 
эти страны навязывали бы свою волю 
другим государствам.

А. Я. Вышинский указал, что стремле
ние США ослабить связь предполагаемого 
органа с Генеральной Аюсамблеей и Сове
том Безопасности противоречит этам прин- 
ципа.м. Кроме того, сказал Вышинский, 
как вщио та проекта резолюции «семи», 
в нем содержатся полояоения, которые 
фактически предопределяют характер меж
дународного opraiHa. Между там этот во
прос должен быть еще предметом пере
говоров, которые правительство США вы
разило готовность вести с Советским 
Союзом по вопросам, связанным с созда
нием М'еждународного органа по мирпому 
использаванию атомной энергии.

''М ы  считаем, что проект резолюции 
«семи» должен быть приведен в соответ
ствие с указанными выше фактами и что 
из этого проекта должны быть исключе
ны положе1нжя, фактически предопределя
ющие характер международного органа.

А. Я. Выш инский обратил ннималие 
Политического комитета на то, что в аме
риканских предложениях, в том виде, как  
они были изложены Лоджем, делаются 
'Серьезные отступления от меморандума 
США от 19 марта с. г. и от заявления 
пре-зидента США 8 декабря 1953 года в 
сторону с у ж е « я  международного сотруд
ничества по вопросам мирного исполь.ю- 
вания атомной энергии. Тако© отступле
ние дмается в отношении плана «умень
шения потенциалыюй разрушительной си
лы мировых атомных запасов», о котором 
говорилось в заявлении преащента. СКПА, 
но ничего не говорится в нынешних аме- 
Р1вканских предложениях и  резолюции 
«■ семи». Такое отступлеяиэ делтется и в 
отношении технико-экономической помо
щи слаборазвитым странам, которая пре- 
дусм1атривалась прежними предло»Х1Ниями, 
но не фигурирует теперь в предлагаемой 
резолюции.
. Советский Союз, заявил в заключе.нте 

Вышинский, поддерокивает принцип меж
дународного скхрруинжчества в области 
мирного использоБавия атомной энергии. 
На таком сотрудничестве в этих целях 
Советский Союз всегда настаивал, на-

!стаивает и теперь.
Что касается проекта резолюции «се

ми», то делегация СССР должна 0TM©THTb 
ряд существенных недостатков в этой ре
золюции, заключающихся в ограничении 
круга участников м̂ еждународного органа 
и крута участников международной кон
ференции, создании междуна1родно1Ч) орга
на на положении шешталюзированного уч-. 
реждееия, а не в качестве органа 0(З.И, 
Эти недостатки 8атруи1Шпот развитие меж
дународного сотрудничества в области ис
пользования атомной энергии для мир
ных целей. Советская делегация исходит 
также из того, что ряд вопросов, связан-, 
ных с ы!зж,дупародньгм сотрудничеством в 
этой oidnacTH, требует дополнительного 
раС'СМотре1Ния в ходе дальнейших перего
воров между заинтересованными государ
ствами. К этому вопросу наша делегация 
имеет в виду верпутыся при обсуждении 
конкретных предложений, содержащихся 
в проекте резолюции «семи».'

Речь А. Я. Вышинского была выслуша
на с большим вниманием. Места для пред
ставителей печати и гостей были nopiT- 
полнены.

Представитель США Лодж выступил с 
краткими замечаниями, которые свелись 
в новым нападкам на принцип ©диногда- 
С1Ея великих держав.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ДЕЛЕГАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА 
КОВЕНТРИ, БОЗВРАТИЬШЕЙОЯ ИЗ ПОЕЗДКИ В СТАЛИНГРАД

ЛОЗДОН, 14 ноября. (ТАСС). Возвра- 
тившамся в Англию делегация чл'еяов му- 
ници11ального совета Ковентри, которая 
выезясала в Сталинград для выработки 
совместного обращения к ООН с призывом 
запретить атомное оружие, устроила 
пресс-конференцию.

Лорд-мэр города Ковентри Фенпел за
явил, что как в Москве так и в Сталин
граде, членам делегации был оказан та

кой прием, который «превзошел вс© их 
ожидания». Он сказал, что особеино теп
лые воспоминавмя у делегатов остались о 
Сталинграде, с жителями которого они ук
репили зародившиеся во время войны 
дружественные связи.

Делегаты заявили, что они получ1или 
ПОЛ1НУЮ возможность ознакомиться с тру
дом, бытом и социальным обслуживанием 
советоких людей.

Заявление руководителя делегации индийских 
студентов, посетившей Советский Союз

ДЕЛИ, 13 ноября. (ТАСС). Как сообщает 
корреспондент газеты «Индиан экспресс» 
из Мирута, в своем втором заявлении о 
впечатлениях от поездки в Советский 
Союз глава делегацзга индийских студен- 
тсв Мадан Мохан подчеркнул, что в Со
ветском Союзе члеиам делегации был ока
зан сердечный прием и предоставлены 
все возможности для ознакомления со 
страной.

Рассказав о своих впечатлениях от 
поездки по различным ropoxaiM и респуб
ликам Советского Союза, Мадан Мохан 
особенно высоко отозвался о заботе Совет, 
ciistro государства о благосостоянии рабо
чих. Большое впечатление на главу деле
гации произвел тот факт, что в Советском 
Союзе не существует безработицы.

У крепление ку ль т у р н ы х  связей меж ду  
Индией и КИР

ДЕЛИ, 13 ноября. (ТАСС). Как пере
дает Индийское информационное бюро, в 
целях дальнейшего укрепления культур
ных связей правительство Индии и пра
вительство Китайской Народной Респуб
лики пришли к соглаше1Нию о плане об
мена студентами. 16 ноября в Дели ожи
дается щшбытие двух китайских студея-

тов для изучения языка хинди. В скором) 
времени в Китай выедет индийский сту
дент для изучения китайского языка. 
Илая обмена студентами постепенно бу
дет расширяться и охватят об-ласти исто
рии, изобразительного искусства, меяици- 
ны и т. д.

Общественнбеть Индонезии решительно осуждает 
происки колонизаторов

ДЖАКАРТА, 13 ноября. (ТАСС). Речь 
преэвдеята Сукарно в Палвм:банте, обви
нившего руководителей оппозиционных 
партий в измен©, вызвала широки© от- 
КЛИК1Ж в стране. БольШ'И1ВСТвб газет и 
партий требуют принятия суровых мер 
против изменянвоБ, против подрывных 
действий гоминдановцев и агентуры коло
ниальных держа®.

Агентство Ангара сообщает, что вер
ховный суд на основании речи президен
та .начал допрос некоторых руководитадей 
партий 1И Бысокюпоставлеиных чиновни

ков, подкушленных колошиальными держа
вами и заичешанных в заговоре против 
реопублива1нсво!го строя, против прави
тельства Састроамиджойо.

Газета «Мердежа» в пере1Довой стать© 
пишет, что западные дерлсавы, стремясь 
осуществила свои империалистические це- 
,ш в Индонезии, подкупают BeiKoropbix 
руководителей и чиновников. «Но нель
зя, — подчеркигвает газета, — подкупить 
народ, который желает проводить незави
симую политику и лжть в М1ир© со воем)И 
народами».

Чанкайшистские провокаторы получают 
решительный отпор

ПЕКИН, 15 ноября. (ТАСС). По cooi6- 
щешгю агентства Синьхуа, зенитные ча
сти Народно-освободительной армии Китая 
на фуцзяньском фронте за последние два 
месяца по 3 ноября сбили и повредили 
88 чанкайшистских самолетов, пркнимав- 
пЕих участие в налетах на китайскую теР. 
ритор и 10.

За этот же период, были повреждены 
3 чанкайшистских эсминца и потоплены 
одна канонерка, одно транспортное, судно

й один буксир. Кроме того, была разруше
на понтонная пристань.

Были разрушены четыре командных по
ста чан'К.айши1Стов на острове Куэмой, ар
тиллерийские позации ряда батарей, унич
тожены 11 арти.ллерийских орудий и 6 
пакгаузов. Артиллерийские части бере
говой обороны Народно-освободительной 
армии за этот же период 47 раз подвер
гали артиллерийскому обстрелу острова 
Куэыоп и Малый Куэмой.

П от опление чанкайш ист ского военного кор а б ля  
подразделением  НОА К ит ая

ПЕКНН, 14 ноября. (ТАСС). По сооб- 
щеншю агентства Оиньхуа, оэгод1ня мор- 
С'коэ подразделение Народно-освободитель- 
яой арм1ии Китая потопило у побережья 
провинции Чжэцзян чанкайшистский во
енный корабль «Тайпил» водоизмещением 
1.430 тонн и вооруженный тремя 3-дюй-

мсшыми орудиями. Корабль был передан 
чанкайшистам Соединенными Штатами в 
1-946 году. Он совершал пиратские дейст
вия в залито Тайчжоуваяь между остро
вами Йачэяъ и Юшань, когда подвергся 
обстрелу.

Ливанская газета о заходе американских 
военных кораблей в Бейрут

БЕЙРУТ, 13 нойбря. (ТАСС). (В Бейрут 
прибыло 9 кораблей америкавского 6-го 
флота в Средиземном море; среди них 
авианосец «Корал Си», тяжелый крейсер 
«Де Мойн» и подводная .лодка «Сираго».

По пр(ибытии кораблей, с а®1ианосца 
подияжсь 40 американских реактивных 
истребителей, которые начали совершать 
полеты над ливанской территорией.

Эта военная демонстрация США вызва-.

ла ваковное .беспокойство ливанской об- 
ществешости. Отражая эти настроения, 
бейрутская газета «Телеграф» пишет, что 
эти подеты яе имеют никакой свя-эд с 
«друяибо.й». Газета требует от правитедь- 
-ства положить конец 'Многочисленный ви
зитам в 1ив.ан военных эскадр, указывая, 
что никакая иезависимая страна не дол
жна позволять, чтобы шеваж ее сувере
нитет.

Забастовка японских портовых рабочих

ШАНХАЙ, 13 ноября. (ТАСС). Еак со
общило токийокое радио, всеяповсшй 
про'фооюз портовых рабочих, насчитыва

ющий 25 тысяч членов, решил провести 
забастош-у с 13 по 23 ноября.

Бастующие требуют повышения за.ра- 
ботной платы.

В знак протеста против позиции руководства 
лейбористской партии

(ТА(̂ С).10НД0Н, 13 ноября. (ТАСС). Печать 
сообщает, что бывший еекретафь меетной 
орга.низации лейбористской партии в 
Маклефилде (граф|Ство Чешир) Аллен 
Чвсте.рс вышел из лейбористской партии в 
знак протеста против позиции правого 
руководства лейбористской партии и всту
пил в коммунистическую партию.
• В заявлении для печати Честере, между 
прочим, указал: «Я решительно протэетую

против все усиливающейся тенденции ли
деров ира-вого крыла -лейбористской пар
тии принимать серьезные решения без 
консультапии с членами лейбо-ристекой 
партии или вопреки их желанию. Я в оео- 
бенности протестую против дешевых трю
ков, которые применили эти лидеры, что
бы подавить оппозицию ne-peiBiOopужению 
Гермашти на ежего)дной коафоренции пар
тии в Скарборо».

Отставка президента Египта Нагиба

НЬЮ-ЙОТЕ. 14 ноября. (ТАОС). По се- 
общелию корреопондента агентства Аесо- 
шиэйтед Преее из Каира, решением ру- 
воводяще1го революционного совета Егип
та, KOTopes бьы'О принято сегодня на ше-

циа-лытом заседании совета, Мухаммед На
гиб освобожден от сбяза-нно'Стей преэидан- 
та и првдседателя руководящего револю
ционного совета. Подробностей oi6 отстав
ке Нагиба не сообщается.

К СМЕЩЕНИЮ НАГИБА
ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС). Обозрева

тель агентства Рейтер Стэял-и Пршддл пе
редает, что, «как заявляют в динломати- 
чеоких кругах Лоед-она,. продолжающийся 
уже п-очти год конфликт шеж.ду пре-зидон- 
том Мухаммедом Нагибом и военной хун
той, достиг критической стадии в резуль
тате иедавпо заключенного анг.ло-'бшпет- 
ского соглашения о )будущем английской 
ба.зы в зоне Суэцкого канала...

Согласно широко распро1страневному 
мнению, генерал Нагйб выступал против

положений сотлаш'эгмя, достигнутого в 
июле, в результат© переговоров между 
премьер-мшигистром Насером и английским 
воеяным министром Aihtoihh Хедом.

TeiH'Sfpaa Нагйб, как полагают, считал, 
что У1СЛОБ1ИЯ соглашения, п-р(ннятые руко- 
ВОДЯПЦГМ революционным) ooBieTOM, слиш
ком благо'пшиятны для Англии... Организа
ция «Мусулъмааское братство» также вы
ступала пропив аигло-егапетс-кого согла
шения».

П оездка М ендес-Ф ранса в К анаду и США
I ПАРИЖ, 14 ноября. (ТА(ЗС). Еак пере- 
I дает агентство Франс Пресс, вчера в Еа-

наду и США выехал пред|седатель совета 
.мишетров Фракции Ме-ндес-Франс.

НАКАНУНЕ СЕССИИ ВСЕМИРНОГО 
СОВЕТА МИРА

СТОКГОЛЬМ,-13 шябм. (ТАСС). Сек-
ретариат 1Всемирного Совета Мира в комт 
мюнике для печати сообщаетл

На повестку для открывающейся 18 
ноя)бря в Стокгольме ое-осии Всемирного 
Совета Мира вносятся следующие вопро
сы:

1. Сотрудиичество всех стран Европы 
в целях обеспечения (нх общей безопаено- 
сти.

2. Положение, соэдавшее-ся в различ
ных частях Азии в результате вноегран-

ной интервенции и в результат© оистем-ы 
военных блоков и коалиций.

3 . Положение, созяаишееся в Южной 
Америк© в результате в.мешательства во 
внутренние дела Еапнй.

4. Действия миролюбивых см в целях 
обеапечеиия разоружения и за-прета ору- 
Ж)ия массового ушичтожеиия.

5 . Подготовка к встрече предста)ните- 
лей миролюбивых оил всех стран в тече
ние первой половины 1955  года.

З а явлен и е  ливийского  прем ьер-м инист ра  
о б  от казе Л ивии присоединит ься к  им периалист ическим

военны м  б ло ка м
ЕАИР, 13 ноября. (ТАСС). Египетская 

газета «Аль-гумхурия» опубликовала ин
тервью премьер-министра Ливии MycraipH 
бон Халима, данное корреепонденту ети- 
петекого информационного агентства 
«Мыср-Пресс».

На вопрос об огш'ошении Ливии в уча
стию в пактах Халим ответил: «Ливий
ское правительство уже заявляло о своей 
позиции в этом вопросе. Мы неоднократно

подчеркивали, что Ливия не желает при
соединяться в турецво-павиетанскому пак
ту, или в какому-либо другому пакту, ооз. 
даваемому странами Запада...

Ливийское правительство, — продол
жал премьер-министр. — выступает про
тив участия в каком-либо военном пакте, 
и мы не можем участвовать в соглаше
ниях, которые идут вразрез с обязатель
ствами, взятыми Ливией на себя в ка- 
честае члена Лиги арабских стран».

Расправа с оппозиционными элементами в Иране
ТЕГЕРАН, 13 шойбря. (ТАСС). По со

общению газеты «Дад», военный суд пер
вой инстанции И ноября вынес приговор 
по делу восьмой группы офицеров, обви
няемых в (ШПОЭИЦШОН1НЮЙ деятельности.

Четыре человека. приговорены в смертной 
казни, один — в ножизненному тюрем
ному заключению и другие — к разжч- 
ным срокам — от 15 до 3 лет — тюрем
ного заключения.'

Заключение соглашения между Ираном 
и Западной Германией

ТЕГЕРАН, 13 ноября. (ТАСС). Еак со
общает газета «Еейхан», министр иност- 
раяяых дел Ирана Энтеза)м и представите
ли боннекои) правительства подписали 
протокол, согласно которому возобновляет
ся действие договора о дружбе, конвенции

о -поседении, торговле и мо)ре1Плава1Н1ии я  
соглаш'елжя об охран© патентов на изеб- 
ретешия в области промышленности и 
торговли и авторокжх прав, за'кдючен1ных 
между Ираном и Германией до второй ми
ровой войны.

Создание военной авиации в Западной Германии
БЕРЛИН, 13 ноября. (ТАСС). Еак 

сообщает агеатетво АДН, авиационная 
компания «Дорнье» закончила необходи
мые приготовления для возобновления 
производства военных самолетов. Дирек
тор заводов «Дорнье» Физео заявил: «Мы

используем любую возможность, которую 
нам предоставят, чтобы снова производить 
самолеты».

Еак сообщается, заводы «Дорнье» уже 
выпустили новый военный самолет связи 
типа «ДО-25» во франкистской Испании.

Разногласия в боннских правящих кругах
БЕРЛИН, 13 ноября. (ТАСС). По оооб- 

щелию атентства АДН, правительство за
падногерманской земли Реннлавд-Пфальц

в письме Аденауэру заявило, что оно не 
может од-о1бр'Ить подиисанное в Париже 
соглашение но саарскому вопросу.

П олицейский произвол в Западной Герм аниа
БЕРЛИН, 13 (ноября. (ТАСС). По сооб

щению западногерман)окого аге'нтства ДПА, 
федеральный конс'гитуционный суд в 
Карлсруэ отклонил предложение компар
тии Гермаяши отложить антикоммунистиче

ский процесс, замышляемый 
правящими кругами. Процесс коммунисти
ческой партии Герма1нши в вы-шеуказан- 
'Ном суде назначен иа 23 аояб,ря.

-□ □

Окончание иеждународного шахматного турнира
в Белград»

Советский гроссмейстер Д. Бронштейн—победитель турнира
БЕЛГРАД, 14 'Ноября. (ГАСС). Вчера в 

Белграде законч)Елся междуиародный шах
матный туриир. Пе-рвое место в турЕшре 
с результатом 13,5 очка зашял советский 
гроссмейстер Д. BpoBmrrefci. Он выиграл 
8 партий и И свел вничью, не проиграв 
'НИ одной. Второе место занял меж-дуна-

родяый мастер Матан10вич (Югославия) в 
результатом 13 очков. На третьем месте 
гросомейстер Трн-фунович (Ютоелашя) — 
12,5 очка.

Четвертое и пятое места делят совет- 
окий гроссмейстер Петросян (и междуна
родный мастер Ив'ков (Югославия),

’ Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
путешест-

путешест-

16 ноября — -«Свадебное 
вне».

17 ноября — «Свадебное 
вие».

18 ноября — «Кряжевы».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 ча.сов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 16 но

ября — «Богатырь» идет в Марго». Се.
ансы: 9-40, 11-10, 12-40, 2-10, 3-40,
5-10, 6-40. 8-10. 9-40, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 16 «oj 
ября. Большой зал — «Багдадский 
вор». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30,
6-40, 8-50, 11. Малый зал, для детей — 
«Сказки старого дуба», «Сердце храб
реца», «Три мешка хитрости», «Дудоч
ка и кувшинчик». Сеансы: 10-20, 12.
«Венгерские мелодии». Сеансы: 2, 4,
6. 8. 10.

I  ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ! |

$

Подписчики, не получившие 1-е 
тома собраний сочинений В. Ва
силевской, В. Лациса, И. Тургене
ва, лишаются подписки без воз
врата задаточных сумм о 20 но
ября 1954 года.

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуется бзтсгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск, площадь Р ево  
ЛЮЦИИ, 1.

Областному вендиспансеру требуются: 
санитарки, истопники, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 19. 2 — 1

Томскому горпищекомбинату требуют, 
ся: грузчики на автомашины, возчики, 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58. 2 — 2

васенр-Гортопу требуется опытный 
счетовод.

Обращаться: г. Томен, улица Макси
ма Горького. 30. к старшему бухгалте
ру, в часы занятий. 3 — 3

Требуются: квалцфицировашше ин
женеры, конструкторы, технологи, нор
мировщики, секретарь директора, рабо
чие на автоп!;ашииы, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37, завод режущих инсгрумеятов, 
отдел кадров.

2—2

Стадиону «Медик» требуются убор
щицы и сезонные рабочие для работы 
на катке. Оплата по соглашению. .

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 11.

2—2
требу-Топографическому техникуму 

ются истопник и уборщицы.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 13 2 —2

Срочно требуются; товаровед-инженер, 
бухгалтер, экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Горько
го, 30, облместпромснабсбыт. 2 — 2

Требуются уборщица и грузчики.
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская. 47.
2—2
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